SOLIDARIDAD OBRE

DEGATO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÍA MAO II - EPONA IV

BARCELONA, MARTES, 1 SEPTIEMBRE 1931

EDITORIAL

LA REVOLUCION POR LA REVOLUCION, NO

as de la "dictadura del proletatado", tampoco.

Decimos esto porque los via-iantes del despecho, los propa-gandistas del frente único como inico medio de cuajar y destaparse sobre la conciencia del proletariado, en su cruzada de fescrédito de la C. N. T. y de que es su obsesión cotidiana, van diciendo por ahi, y antenyer lo dijeron en Manresa, que los di-rigentes de la C. N. T. han traiionado al proletariado al no provechar la huelga de metargicos, que ha sumado 40,000 selguistas, para hacer la revo-

El tópico es objeto de un abuso extraordinario y ya es hora de salirle al paso y decir las co-

pas sin ambajes ni rodeos. Cuando se habla de revolución hay que decir de qué revolución n la calle, sobre todo en las condiciones en que lo estaban los metalúrgicos—y aun podríamos afiadir a la cifra unos cuantos trata. Cuarenta mil obreros miles más de distintos ramos— eran bastantes para subvertir el den, para hacer un movimieno revolucionario. Lo que nadie dice, lo que todo el mundo se salla, lo que no sale de parte alguna, es la respuesta a esta pregunta: ¿Y una vez los obre-ros en la calle, ya subvertido el orden, qué es lo que fbamos a

Lo más importante de una rerolución del tipo de la que ha de alizar la C. N. T. no es desque ha de sustituir a lo destruidue hablar con absoluta clari-dad, y si procedemos asi nos veremos forzados a proclamar que por ahi nadie ha pensado en ssa obra constructiva y creadora que habria de austituir a lo derumbado. Y a los bolchevizantos que nos acusan de preparar la revolución para dentro de miento cincuenta años las decimos que tampoco ellos han penni han tenido por qué penparlo-en esa obra que habria que los bolchevizantes, por sus rincipios estatales y autoritarios, por aspirar a una revolu-ción que nada tiene que ver con la revolución social, pueden presandir de lo que para la C. N. T. es preciso.

Subvertir el orden, desorganiar la economia toda de España, esto puede hacerlo en cualquier momento la C. N. T. Pero preguntemos en seguida que se ga-na con ello si a esos actos no les sigue una solución de continuidad. Subversiones sistemáticas, is revolución por la revolución, que son la fórmula actual de las demagogias desencadenadas, no las quiere la C. N. T. No las guiere, no puede quererlas, por-gue la C. N. T. tiene una responbilidad histórica y una personalidad en el orden de los valores sociales, las cuales deben quedar desde ahora—lo han debido estar desde ha muchisimo -a cubierto de toda gesta estrafalaria, caótica, sin rum especificamente predetermi-

Sabemos muy bien lo que quieye y a donde va la C. N. T. Lo que ésta no tiene son los me-dios estructurados, predispuestos, para lanzarse a la magna tura de la revolución social. T a la estructuración y predissición de estos medios marcha hora la C. N. T., ya que antes le ahora, por la honda tragedia wivids por ella, no ha sido hule dejaremos que cuaje, porque la llamada "dictadura del proleiado" es una mercancia que ha llegado a España con un mar de averias, aparte de que Espa-da es un pueblo de psicología inincompatible, fundamentalmente incompatible con cas exotismo que los bolchevizantes a un tanalrado nos quieren importar Orienta.

Hay que repetirie: la revolu-ca por la revolución, ne; una

Ni una revolución para que de revolución cuyo corolario sea la sea aprovechen los comunis-as de la "dictadura del proleta- tos del bolchevismo, tampeco, ja-

Hemos dicho desde aqui que España va a ser el primer pala del mundo donde se realice el comunismo libertario, y la experiencia está más próxima de lo que aparentan suponer esos afanosos de gobernar al proleinjurias a los militantes de ella, tariado y en nombre de él. Bastará que los sindicalistas revolucionaries y los anarquistas sentemos la cabeza y nos decidamos a comprender qué es y cómo se hace la verdadera revolución social.

Y a eso vamos, contra viento

manamente posible que cumpliera la primera parte de su misión social histórica.

¿Qué quieren los comunistas españoles y los "camperols" catalanes, que no representan a nadie en Catalufia ni en Espafis? ¿Quieren, acaso, que la Confederación Nacional del Trabajo haga la revolución, que los obreros nos lancemos a la calle y que luego les entreguemos el Poder para, desde él, tiranizarnos con la sedicente "dictadura del proletariado"? ¿Es eso lo que quieren? Pues pueden ir descontando que lo van a conse-

La dictadura de una burocracia-que en España seria la de una burocracia inepta y de insolvencia moral-no cuajará en los medios de la C. N. T., aunque se disfrace con esa túnica roja.

> ADMINISTRACION: Teléfono núm. 32571

SINDICATO UNICO DE LA METALURGIA NOtas deldía

de todos los trabajadores me- gana especie. talúrgicos que hoy por la ma-

Esto quiere decir que por rra. parte de los patronos no se

Se pone en conocimiento debe ejercer represalia de nin-

Si algún patrono quiere hana se reintegren todos al ejercerlas, que una comisión trabajo, pues ya tienen la or- del personal se presente inden de abrir todos los talle- mediatamente al Sindicato a dar cuenta de lo que ocu-

El Comité de huelga

PORTAVOI DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRADAJO DE CAPAGE

La crónica de sucesos registra de algún tiempo a esta parte una extraordinaria sucesión de atracos a los choferes de autos de alquiler. El procedimiento acusa un singular concepto de la valentia en sus autores.

De seguro habra espiritus sentimentales que atribuyan estos actos a la desesperación y a la miseria. No faltaran, tampoco, alquilones de la pluma al servicio del cerdo burgués, ladrón en gran escala, que syaculen la sustancia sebácea de su entendimiento y carguen a cuenta de los actos de cobarde desvalijamiento.

No. Mentira. La sola miseria no puede inspirar el acto de degradación humana que consiste del taxi para, una vez conseguido llevarle fuera de la zona de peligro, amenazarie con matarlo si no entrega la recaudación, de que ha de responder, y que a lo sumo alcanza veinte o treinta

Quienes tal hacen no son trabajadores, pues un trabajador no hace eso con uno de su clase; sabe demasiado lo que vale la vida de un explotado, y la respeta.

En cuanto el primer taxista, en lugar de pedir auxilio a las autoridades, doje seco de un tiro al que quiera arrebatarie cobardemente el jornal, sus secuaces escarmentarán y aprenderán el camino de los Bancos o irán directamente a atracar a los burgueses en pleno café. Y no decimos que aprenderán el camino del trabajo, pues podrian ofen-

Aunque lentamente, se va es trando en la Constitución. Parlamento va a comensar a discutirla. Ya ha acordado que no se planteen otros debates que los que a la Constitución se refieran. Jiménes Aska, por la Comisión, ha hecho un recorrido sucinto del proyecto. Vames, pues, a la Constitución.

Los buenos decese de las Comisiones parlamentarias son tadudables, como los de algunos ministros-Azaña, Albornoz, Domingo, Martine: Barrios y Fernando de los Rios-; pero en se anarquistas la ejecución de esos momento político como el presente, los buenos descos no son nada, son menos que nada. Porque estos ministros que podrios ser nada menos que la revolución, la verdadera revolución política, en utilizar la buena fe del obrero abandonan la revolución y la dejan-exceptuemos a Azana-, en manos de los tres contrarrevolucionarios más peligrosos para la República: Lerroux, Largo Caballero y Maura.

En la discusión de la Constitución, los problemas sociales serán enfocados con el punto de vista socialfascista. Se luckard en la reglamentación subsiguiente, por dificultar el desarrollo de la C. N. T., por aniquilarla, si pueden. Lo mismo que en éste, en los demás aspectos, la Cámara aplicard un criterio preestablecido por las derechas-socialistas y grupo Alcald Zamora y Mauy atemperario al estado de opira-, para tener que modificarlo nión de la calle. Porque preten que la Constitución se va a hacer en las Constituyente, es una pu rilidad. Los "informes" de la calle ante la cuestión religiosa, ante la cuestión social, serán los que decidirán en cada caso. Aunque Maura quiera ahogarlos ba-fo un estruendo de artilleria-

LOS GUBERNATIVOS



-- ¿ Crees que habrá responsabilidades? -En este pais sólo se exigen responsabilidades a los que no hemos becho nada.

Los actos del domingo

La protesta de Barcelona contra las prisiones gubernativas

Poco después de la hora anunciada, comenzó el mitin en el Palacio de Arte Industrial, organizado por la Federación Local de Sindicatos.

Parera (por la C. R. T. C.) abre el acto y protesta energi-camente contra los atropellos gubernativos y judiciales que contra el pueblo trabajador viene el actual Gobierno.

Les una adhesión de la Fede ración Nacional de la Industria Ferroviaria y otra del Ramo de Construcción, y termina invo-cando el derecho de gentes. Robusté (de la Comarcal de

Parangona el Estado actual con el fenecido, en los cuales las represiones y prisiones in-justas están a la orden del día por razones siempre de clase y de Estado.

Valla):

Acusa al Gobierno de representar los mismos intereses y tener idénticos propósitos que todos los Gobiernos de hechura

Rechaza las ideas autoritaria.

que, al imponerse, producen te-rror moral y material en los hu-Reciama para el pueblo toda la libertad de acción, a fin de

que se pueda dar cima a la revolución estancada. Termina exaltando el valor moral de las organizaciones re-

volucionarias que liberten a los presos y a las multitudes de los poderes del capital.

Durruti (del Fabril y Textil): Dice que sólo ha habido un mero cambio de personas en la goternación del paía. Historia los crimenes de

Monarquia. Ilamando por su nombre a los verdugos del pue-blo español, especialmente del trabajador.

Afirma que los trabajadores alguno.

social presente y cuentese con El mitin pro presos se verán empujados por dos co- do los de la segunda que paderrientes: la socialfascista y la verdaderamente revolucionaria.

Acusa a la República de ha-ber escrito una página con sangre obrera, aseverando que que-da otra por escribir con la revo-lución del pueblo que imponga

el trabajo y el pan para todos. Clama por la solidaridad in-ternacional, citando campañas extranjeras que fueron un éxito complete, y concluye que hay que libertar a los presos, abati-dos por muchos conceptos.

Cano Ruiz (de SOLIDARI-DAD OBRERA):

Enjuicia la obra giobal del Gobierno, alirmando que està enlodada como nadie lo pensara. Refiere que la represión es ca-racterística de la República española, citando crimenes de la

primera contra los obreros in-

ternacionalistas y anatematizan-

Denuncia que el Poder central del proletariado y que la Constitución republicana suprimirá a la C. N. T.

Ataca duramente al Gobierno por su impunismo en todo y por proceder con una ley de perdon para los malhechores monárquicos y una ley de terror para los revolucionarios anarquis

Pide el imperio, no de las le yes, sino de los principios universales del Derecho, para que la libertad sea el alma del puebio español.

Termina glosando la revolución popular que emancipe totalmente a las clases obreras, librándolas de este inflerno dan-

Clars (por la F. L. S.):

ha saboteado la revolución y que impresión. es preciso se realice una peneprepara una represión a fondo tración moral en el pueblo pa-contra las tácticas anárquicas ra hacer efectiva la trasformara hacer efectiva la trasformación del régimen.

Dice que las Cortes han venido a salvar el tinglado capitalista, que estaba en completa ruina. Las censura duramente, por tener abandonados problemas generales muy graves.

Subsistiendo las causas anteriores que justificaron la revelución política, ellas mismas justifican la revolución social en

Expresa que España atraviesa por un periodo mejor que el lla-mado de Kerensky en Rusia, y que debemos crear rapidamente las organizaciones que recojan la renovación en perspectiva en bien del pueblo productor y de

Critics el tono sentimentalista a que tan habituados estamos estos actos y dice que hemos de prepararnos para que hoy o nana, cuando y como pueda ser, determinemos un nuevo orden de cosas humanas, en el cual no sea preciso volver a ocupar estas tribunas para pedir la libertad de los presos.

Oliver (por el C. P. P. S.) Dice que se viene a estos actos para conmover la sensibilidad y el valor públicos, principio de mayores procesas.

Es imposible reconciliar los intereses antagónicos de la burguesia y el proletario-dice-, y fracasarán todos los Gobiernes por esa misma razón.

Acuss al Goblerno de haber traicionado la revolución al nacer y de estar traicionándolo todo, aliado con las fuerzas renocionarias del pais, a base de mo-

nopolios y otros pegocios sucios. Relata una serie de compro-minos del Gobierno con las potencias extranjeras, incluso con

Manifiesta que en España se Mussolini, que producen horda

Glosa cómo a los pueblos les llegan momentos históricos y que el pueblo español ha de estar a la altura de las circunstancias en los instantes que se avecinan.

Denuncia atropellos cometidos en las prisiones y en la misma calle por los guardadores del or-

Termina glosando la revolución social que escriba en Elspaña el más grande de los pos-mas: el de la liberación bumana.

Parera resume el acto, especificando casos múltiples de secución por la llamada justicia. cuyas victimas son inocentin Termina con vivas a la C. N. T. a la F. A. L y a la Revolució Social, que son contestados und nimemente.

Jové (del C. P. P. S.), imprevisadamente, lee unas cuarti de los presos, saludando al posblo de Barcelona y confiando en su solidaridad para vencer antes de morir en la prisión, firmes en su actitud.

A la una de la tarde acabone ei mitin, cuya concurrencia inundaba el ampliatmo salóu y ion alrededores, calculándose en dece o trece mil el número de anistentes.

inorme lujo de fuerza armada caracoleaba por aquellos lugares.

El mitin de los metalúrgicos

El domingo, a las cinco de la tarde, celebrões el mitin organi-zado por el Comité de husiga pa-ra elar cuenta de la solución del conflicto.

Habiaron les camaradas Banchez, Serraluqui, Borras y Pen-

Sanches explico les guetienes 1

EN ZARAGOZA

El pueblo protesta contra los ciericales, después de la celebración de un mitia

Madrid, 31. — Los periodis-tas estuvieron en la Dirección general de Seguridad, siendo re-cibidos por el jefe de Policia en ausencia del Sr. Galarza. Los pe-riodistas le preguntaron si ha-bian sido detenidos los autores del atentado contra la Embaja-da de Portugal y manifesto que no.

Después facilité un telegrama de Zaraguza, en el que se dise que hoy se había celebrado un acto organizado por la Asocia-ción Católica Nacional, en su domicilio social, Fuenciara, nú-mero 2. Asistieron unas 1,000 personas, les que permitia la capacidad del local, sin que du-rante el acto ocurriene accidente

A la salida, un grupo numeroso, integrado por unas tree mil personas, se hallaba estacionado frente al local, con el propósito de protestar y hacer un acto de hostilidad contra los reunidos. Los grupos trataron de arrollar a un sacardote y la fuerza pú-blica tuvo que intervenir, dete-niendo a un individuo que capi-taneaha el grupo. Resultaron dos guardías heridos, al parecer de pedrada. Dos individuos perse-guidos por los revoltosos se refugiaron en un café, donde en-traron en avalancha los perse-guidores, produciéndose rotura de cristales, vajilla, etc. Tuvo que intervenir la fuerza pública. A última hora de la tarde reinaba complete tranquilidad.

Al dictado de Roma

Los conspiradores vasconavarros

un estupor comprensible sobre- y todas ellas con resultados cogió al mundo reaccionario. La francamente optimistas. hora de rendir cuentas ne acercaba. Adide privilegios, acabada cia campesina está organizada para siempre la dominación; li- en partidos que responden a moquidación radieni de absurdas dalsindes locales y a intereses prarrogativas, devolución de diversos, aun cuando en momenbastó para convencerias de que del edificio nolo cambiaban los atributes externos, pero nacie intentaba desalojar a sus habitan tes ni tan mquiera higienizar sus

Los eternos chupópteros del pueblo español levantaron la cabeza y se decidieron a exigir a la República como lo hacian en tiempos de la Monarquia.

Lo más grave es que los politicos encaralmados en el Poder concedieron beligerancia a esas gentes, y en nombre de un equi-Bbrio arbitrario pretenden atender las reclamaciones de los enemigos del pueblo.

Pero que fuerza representan eson señores? Está demostrado que, salvo raras excepcionos, en España néio los pobres de espiritu son católicos; que el ciericalismo es unanimemente detestado; que en cuanto un orador había de la expuisión y expeliación de las ordenes religiosas flictos armados entre el trabajo recibe evaciones estruendosas. y el capital. Esta lucha arranca Que en España las derechas for- la careta a la democracia burman una infirma minoria, unani- guesa, que ayer aun, pretendia memente odiada por veinte mi- ser la ûnica forma social capan Bones de españoles. Si mañana de dar al pueblo español sus "damismo se hiciere una resdición reches de hombre y de ciudadade la San Bartolomé y no que- no". Pero basta con que el projedane vivo ningún hombre de fal- tartado empieco a defender sus das, ni una tgiesia en pic, no intereses materiales y de clase, solamente no pasaria unda, sino para que la susodicha democraque la alegria popular se des-bordaris. Sólo defienden la Igle-dilgarie el lenguaje de todas las sia y sus beneficiarios unos democracias burguesas en el Pocumtos desgraciados y las con- der cuando los trabajadores amesabidas beutas, enpaces, eso si, naran con defender su derecho a ficiales, a costa de dinero, para el languaje de las ametralisdoras probar que tienen fueras.

Miente Lerroux emando afirtolico, y nbusa de nuestra pa- tico de Kerensky-Millukof, fusiciencia al pretender pactar con laba en Rusia a les obreros que el fantasma romano. Si no hu- ce echarco a la calle en Petro-biesen traicionado la República grado para defender sus interedesde el primer dia, hace ya va- nes de ciase. rios meses que se debió haber roto toda relación con el aleminado individuo que vive en el Valicano; pero está visto que trabajadores que trataban de y haberios sustituidos en estas mientras no nos decidames a ha- conquistar la libertad proletaria. por militantes partidarios de la cer la Revolución, solamente podremos pretender a reformas

que ha escogido la región Norte como lugar el más apropiado para sostener, violentamente si fuese necesario, sus pretensio-

to debe a multiples causas; pero principalmente al hecho de que nadie se ha preocupado de desgarchos, sometidos a un terrorismo mistico desde tiempo inmehan penetrado estos cerebros medievales han sido las concepsiones abracadabrantes de los cavernarios ensotanados. Ademan, no se puede olvidar que, precisamente en Vasconia, está cuartel general de la Compadia de Jesús y que estos hipóeritas redomados han tenido buen ciudado de obstaculizar deinitivamente toda propaganda

El casero vasco cree firme mente que los males van al in-lerno, dende les aguarda Satande con sus cuernos y su trifente para asarios en las pintorescas calderas de aceite hirriendo. En cambio, está convenido que si muere luchando por sia va derechito a la man o colenta, dande el portero Pedro les recibirá sonriente para conductrios ante el señor de las barbas, su hijo, la virgua parturienta, la bismos paloma y d coro de angelitos alados.

rece una broma, pero es la rerdad sin exageración alguna. Son esas mesnadas de infeli-

Hin embargo, a pesar de los prejuicios milenarios, mediante na táctica de propaganda apro-

Al proclamarse la República, mos hecho algunas experiencias,

Mientras tanto, la inconscienconnto se había expoliado al tas como el actual todos van de pais. Las fuerzas vivas—viveza in mano. Un trazo común a tode vampiro-creyeron ilegada su dos esce partidos ultramentanos última hora, y apresuradamente es el cultivo de la sumisión ecointentaron congraciarse con el nómica: alli el patrda es el amo nuevo regimen... Poco tiempo y las obreros y campesinos vascos le habian con la boina en la mano; en cambio de tanto servilismo les pagan salarlos inferiores a los que rigen en otras regiones, y sólo tienen probabilidades de ser admitides aquelios que van a misa y rezan el resurio todos los dias. Unos y otros partidos explotan la estupiden del rebaño para formar un musvo defensivo alrededor de gvandes intereses capitalistas. Los jesuitas posesa ellos solos la parte mili sancada de la ri- Primo de Rivera. queza española, y tales o cuales

tria que todos conocemos no son bación del Estatuto de Estella, sino sus apoderados.

En este aspecto, la cuestión vasca es uno de los frentes de maniobra del capitalismo más insaciable.

Forman la linea de combate rescionario:

Nacionalistas de la derecha con el lema "Dios y viejas leyes...", es decir, embrutecimiento y reacción tipo feudal. Tiecomo insignia el mismo distintivo que usan los hitterianes alemanes. Cuentan con elementos jóvenes y fuerra numerosa, sobre todo en los pueblos.

Carilatas, que conservan una en Navarra. Suchan con reeditar las andanzas de Zumalaca-

Integristas, cuyo feudo es Azpeilla, a custro kilómetros de Loyola, ejército de jamitan seglares, consideran como extre- levantamiento jesuiticomonárqu' mistas a los otros partidos y co? quieren establecer la Inquisición y sustituir las corridas de toros por autos de fe.

Cutolicos, gente politicamente indefinida, dispuestos a obedecer Gohierno es peor que algunos de las órdenes de la Iglesia y de la Monarquia; pero si los estóinuxarse a la montafia al grito licos, alfonsinos y jaimistas lede Viva Cristo Rey.

Todos ellos son monárquicos empedernidos, partidarios del absolutismo y admiradores de

Actualmente su gran mani- parsas, tampoco. financieros o capitanes de indus- obra consiste en obtener la apro-

que les faculta para tratar con su amo e inspirador, el Papa aspira a mantener la ens religiosa, a suprimir todas las libertades individuales, a mantener las ordenes religiosas y otra partida de cosas abracadabantes.

Para llegar a sus fines em plean todos los chantages; amenazan, se organizan, se arman hasta los dientes y solicitan la cooperación militarmonárquica e

incluso extranjera. Si se aprueba el Estatuto, Vasconia será un foco constante de intrigas, rebeldias y conspipujante organización, sobre todo raciones, hesta el momento en que se decidan a librar batalla al resto de España. Si no se aprueba, la lucha también será inevitable.

¿Conn debe ser nuestra posición con respecto a un posible

La respuesta ca de un ferroviario de Irun:

-Esta República ha traicionado nuestras esperanzas y el vantun enbeza, tremos por ellos, y al mismo tiempo procuraremos realizar "nuestra republica". La Monarquia, jamas; pero Alcald, Maura, Lerroux y com-

Willicens

Nucstros Comicios

Congreso local de Sindicatos de Barcelona

Temas que presenta la Federación Local de Sindicatos Unicos, de Barcelona, a la consideración de todos los Sindicatos para que los sometan a estudio en las asambleas que celebren

De conformidad con lo determinado en el Congreso nacional últimamente celebrado, en lo que ac refiere a las Federaciones nacionales de industria:

1.º _Cree ese Sindicato que debemos ir a la creación de los Similentos de industria en esta

En caso afirmativo, ¿ cómo lle-vario a la práctica répidamente ? Forma de estructuración y acopiamiento de los mismos. APARTADOS

Atribuciones de un delegudo de taller.

b) Atribuciones de un Comité de fabrica.

c) Atribuciones de las Comisiones técnicas de Sección. d) Atribuciones de las Co-

misjones de barriada. e) Atribuciones de la Junta

central. 2.º ¿Es oportuno en los momentos actuales llevar a la práctica los acuerdos del Con-

greso extraordinario sobre el plan de reivindicaciones econó-3.º Existe crisis de trabajo en ese Sindicato? ¿Cuáles son

sus causas? Porcentaje de para-

de estructuraria.

5.º Problema de escuelas y medios para su sostenimiento. Deben ser a cargo de los Sindicatos?

6.º ¿ Qué concepto tiene ese Sindicato de la circular núm. 1 del Comité Nacional, fechada en 11 de agosto de 1931?

7.º El subsidio de huelga a tos afilindos, ¿puede aceptarse como norma? Caso afirmativo, manera de prestario.

8.º Necesidad de crear un Boletin" mensual por todos los Sindicatos y repartirlo gratia a los afiliados.

9.º Necesidad o no de que haya un local propio y unico para toda la organización.

10. La cuestión de las propinas.

11. ¿Puede interesar a la Organización la "Obra Popular Antituberculosa", del doctor Farroras?

12. Nombramiento de tres delegados para el Comité Regional, según acuerdo del último Congreso regional, y de otro por dimisión.

13. Los camaradas que tisnen cargos representativos en la organización confederal, pueden estar retribuidos?

14. Asuntos gunerales.

Esperamos de los Sindicatos que mandarán cuanto se relados y medios de selución a la cione con el Congreso, cuya fecha en breve la comunicare-4.º Bolsa de trabajo y forma mos.-El Comité de la Federación Local, de Barcelona

Los peligros que amenazan a la revolución proletaria de España

La lucha de clases se desarro- les decir: la mentira, la provoca- clos y el más sublime heroismo lia en España en forma de con- ción y la agresión armada. de promover agitaciones super- la vida contra sus expictadores: y de los enfiones.

En julio de 1917, por los dias ma que el pueblo hispano es ca- del 3 al 5, el Gobierno democrá-

> En 1018, el Gobierno socialdemócrata de Scheidemen-Neske, ametrallaba en Alemania a los Igual fenómeno acontece hoy revolución proletaria.

en España. La matanza sistemática perpe-Consecuencia de esta ciandica- socialista, y de la cual los obre- se que le permita realizar su ción vergenzosa es el reforzamiento de la actividad clerical, poblaciones españolas han sido gado de dirigir la producción, se dera faz de la democracia en el Poder. La burguesia es quien reina hoy en España, y la democra- o soviets. Si en estas provincias el cie- cia no es más que una dictadura ricalismo conserva una fuerza, disfrazada de aquella burguesia sobre el proletariado.

La democracia aparece como una forma de gobierno mediante armar a estos rudimentarios lu- la cual la burguesta asegura su dominación sobre las masas trabajadoras. La burguesia demomorial. Las únicas ideas que crática, no obstante hablar de igualdad social y de libertad politica, no siente ningún empacho en fusilar a millares de obreros cuando a éstos se les ocurre pedir la supresión de los privilegios capitalistas y la instauración de un régimen de verdadera igual-

> Una vez encaramada en el Poder, la burguesta española considera a los trabajadores como sus peores enemigos, enemigos capaces de despojaria de sus privilegios. Por consiguiente, ella vigila con extremada atención todos sus movimientos, sin perjuicio de acechar el momento propicto para asestarie el golpe mortal.

Uno de los peligros que ume-nazan al proietariado español revolucionario, reside en el tetido de mentiras y de provocaciones que la burguesia le presenta No da lugar al menor asomo de duda que esta última querria utacar a los trabajadores antes de que éstos se hallen dispuestos a entablar la betalle, a fin de ba-Urios por fracciones, aisladamente. La forma precipitade con que ses las que se intenta lanzar al se ha lanzado sobre los obreros nonte para defender los estó- de Sevilla y de otros sitios, prue-magos hipertrofiados de curas y ba que la burguesia española se ha preparado para empreoder una verdadera guerra contra el proletariado y que está dispuesta a servirse de todos los medios poco tiempo bastaria para puestos ya diferentes veces en sus ardores bólicas. He- en mo por la burguesia mundial,

El proletariado francés fué deticsen oponerae de una manera eficaz a la burguesia y a su aparato coercitivo, representado por los resortes de gobierno.

En 1871, el proletariado paride instituciones proletarias - el en toda Francia, por falta de au-

No fue sino en 1917 cuando el proletariado ruso, pomiendo a precedentes experiencias revolucionarias, supo crear esta forma de institucinos proletrdias - el sistema de soviets-en toda Rusia. Gracias a los soviets, la clase obrera rusa pudo vencer a la burguesia. Con todo, el mismo proletariado no se lanzó al asalto contra los privilegiados sino tras haber limpiado esas instituciones de elementos oportunistas

El proletariado español tiene trada por el Gobierno demócrata creación de un organismo de clahasta ahora las victimas, ha opendria al mismo tiempo al postble es, según nuestro entender, la de los consejos de fábrica

> Algunos compañeros cometen el error de oponer la C. N. T. a los soviets. La C. N. T. representa una parte de la clase obrera en su conjunto. Una agresión de la burguesia contra un soviet. ya sea en la provincia, o blen en In capital, seris considerads como una agresión contra la clase obrera de España por entero. Esto le permitiria alzante automáticamente contra el agresor y abondar e intensificar la luchs

contra la burguesia. Al oponer el sistema de los sovieta frente al sistema capitaliata, la vanguardia proletaria sabria conducir la gran massa de trabajadores españoles por el camino de la revolución social, que es la finica que puede abocar a la emancipación de los explotados. La cia de hucigas que se ha desencadenado actualmente en España, crea condiciones extremadamente favorables a la formación de una vasta red de consejos de fábrica. Cada empreso tiene necesidad de un organismo para conducir la hueign. Este dr-gano, creado y controlado por las massa, se transforma en drgano permanente de lucha; ahi ee donde reside el cometido del soviet de una fábrica.

No hay que creer que el sólo hecho de la formación de soviets de fábrica conductria a la victoria de la revolución social. Será preciso atin, para eso, que exista un plan concrete de revolución. Además se precisará que los acontecimientes seau dirigidos de una manera organizada. Sin un plan bion estudidado y madurado hasta en sus más minimos detalles y sin una dirección bien coerdinada, los mayores secrifi-

permanecerán baldios.

La historia ofrece una gran larrotado en 1848 debido a que no bor a los anarquistas y a los pudo hallar la forma de institu- anarcosindicalistas. Puesto que ciones proletarias que le permi- forman la vanguardia del proletariado español, ellos deben, no ya sólo hallarse a la cabeza de toda acción revolucionaria, sino que, además, conferir un carácter organizado a esta acción. Les sién halló en la Comuna la forma es preciso tomar la dirección, tanto desde el punto de vista lopo ayudar a que se desarrollara cal como nacional, en el sentido de la estrategia revolucionaria. dacia, y se dejó vencer por la Es menester que conozcan y tomen en consideración todas las intenciones del enemigo, a fin de ingeniarse y lograr ponerios en contribución y aprovechando las derrota. Le es necesario agrupar en torno de consignas de transformación social las vastas masas de trabajadores presentándoles un programa concreto de la sociedad de mañana y un plan de ataque preciso contra la burguesia y su Estado.

Ese plan de lucha y este programa revolucionario son los instrumentos por excelencia de la vanguardia del proletariado. Sin ellos, esta venguardia no está en su lugar y se vuelve incapaz de dirigir a las masas y do conducirlas a la victoria. Ahora bien: una labor vital por realizar: la una masa sin vanguardia es como un ejército sin dirección; será derrotada en el primer combate. La responsabilidad de zemejante desastre incumbirà enteramente a los revolucionarios que lanzan puesto al descubierto la verda- aparato burgués. Su única forma a los trabajadores a una batalla sin haberse preocupado de suministraries un programa revolucionario positivo. Las condiciones históricas dan, en España, a los anarquistas y a los anarcosindicalistas, la plena posibilidad de poperse a la cabeza de la revolución obrera y de tomar la dirección responsable. Para ellos es una necesidad tomar esa direc- de España. ción. Abrigamos la esperanza

de que no dejarán de hacerlo. Un paligro no menos serio que el confusionismo, es el oportunismo en los medios revolucionarios. Los oportunistas son aquellos que, no teniendo el valor de afrontar los acontecimientos rovolucionarios, bacen cuanto pueden por impedir que se produz-can. A menudo ocultan su oportunimno bajo sofismas: el puebio está contesto del resultado obtenido por la democracia y no pide nada más, etc. En realidad son los que tienen miedo de tr mas lejos. La República burguesa les basta, aun cuando traiga más plomo que pan a los traba jadores; pero ella garantiza su situación de "jefes" obreros o simplemente de funcionarios de Estado. Es por lo que hay que luchar desde abora de una manera decisiva contra el oportunis

El destino dei anarquismo co-munista mundial se balla en manon de los anarquistas españoles Por la experiencia que pueden flevar a cabo, deben mostrar que el comunismo libertario no es so lamente una vaga ideología para uso de los explotados, si que también una táctica revi jucionaris. A nuestros competieros de España toca demostrar que nuestras teorias no constituyen sole una critica negativa de unos

VISTAZO DE PRENSA

hablando de aquel Municipio, agudizado, hablando creado un que les devuelvan lo que se les singular estado de nerviosidas robo: muchos miles de dures, por la Dictadura y Monarquia.

"La Voz de Aragon", tratando temas regionales, dice que en el Bajo Aragón es bastante critica la situación de los pueblos ante la crisis de trabajo.

"El Noticiero Bilbalno", habiando del país vasco y su autonomía, dice que les ha faltado, en el momento presente. la estridencia del trallazo para los histéricos, pues que de los sentimientos regionales nunca hicieron un uso que no fuese noble

elevado. "La Voz", de Córdoba, comenta las luchas fratricidas de los partidos y organizaciones obreras en aquella región, condenando duramente a los socialistas que en Puente Genil acometieron a los sindicalistas. Dice que ess violencia conduce al predominio de la barbarie y el despo-

tismo. "Heraldo de Aragón" dice, en

publica un manificato dirigido a dice que es casi tanto como en los jóvenes alicantinos, firmado Rusia. por profesores, obreros y estudiantes, invitândolas a la lucha revolucionaria por la salvación bre que reina en Espana y que de la libertad, de la junticia y

"El Pueblo Vasco" dice, tras haber estudiado la situación oficial de la politica, que la República sólo podrá consolidarse siendo para todos, y no solo al servicio de los "jabalies".

"El Pueblo Gallego" glesa primera ley de la República: la de las Responsabilidades más amplias, y dice que el Régimen tenia que comenzar por aostener en alto el imperio de la Justicia, ascarnecida por los poderoses y sólo útil hasta abora para sojuzgar y deprimir a los débi-

"Diario de Tarragona" habia del pleito sobre los acotados, y

fioburguess, como estiman otros. Las circumstancias son muy favorables a los anarquistas supapredominante del proletariado de España, pero esta posición los pone en la obligación de estar en la avanzada revolucionaria organizada del pala.

Al cacribir estas lineas, no temos la intención de dar consejos a los compañeros españoles. Nosotros no hacemos más que exponer mestra opinión, fruto de nuestra experiencia y del examen critico de las precedentes revolucionas, creyendo de nuestro de ber comunicario a los compañe ros anarquistas españoles.

"El Pueblo", de Vaiencia, dice, dice que es un problema muy y excitación.

"Democracia", de Castellón, se ocupa de la reacción triunfante, y dice: "Adelante, hasta implantar cuantas libertades demandan los estados modernos, y si frente a esta labor se ponem la clerigalla, la frailocracia y el absolutismo, nada de tolerancias

ui respetos." "Informaciones" dice que on el umbral de la Constitución tenemos un Gobierno sin método de trabejo parlamentario. Aconseja a los socialistas que vayan al ruedo de la oposición, que es

donde está su puesto.
"El Socialista", habiando del momento político, dice que hemos topado con la Iglesia, y contesta a Basilio Alvarez, en defense del divorcio, considerando el "histeriamo femenino, elevado a la estegoria de ley", franc del ex cura, como producto ge-

nuinamente clerical. "El Debate", ocupandose del torno a la reforma agraria, que articulo 42 del proyecto de Consles puebles deben entrar en po- titución, que establece el deresesión de sus bienes comunales, cho del Estado para nacionali-"El Luchador", de Alicante, zar las propiedades en general,

> "La Nación" acusa de problema serio y urgente el iel hames la formidable amenaza del próximo invierno. Pregunta al Gobierno, por tercera y Oltima vez, si quiere ocuparse de darie una solución, cunlesquiera que

> "El imparcial" giosa la uni-dad en la variedad de España, problems fundamental de la politica en general, y dice que el regionalismo saludable no es esotro que confunde los térmi-

tos Estado y Nación.
"Heraldo de Madrid" publica grandes manifestaciones de nimpatia para los portugueses, y dice firmemente que el embajador Mello Barreto es un peligre para la paz pública española, pide que se le eche de Espa "La Libertad" habia de la revolución de Portugal y el odic a la Dictadura, congratulándos

CONFLICTO SOLU-CIONADO

Be pone en cenocimiento de todos los trabajadores de la ca-sa "Cristal Barcelona, S. A." que ha quedado solucionado el conha quedade sob flicto que con dicha nia di Sindicato.

Reperames, pues, que hoy, pri mero de septiembre acudireis to dos a trabajar. — La Junta.

Alimentos para vegetariamo y Naturiatas — 5 0 M M I B A S Laurio, 62 — Salmeria, 22

REUNIONES INFORMACION SINDICAL COMUNICADOS

Seeción Paraguas. - Se convoca a las siete y media de la tarde, a los dos talleres de la caan Pio Rubert Laporta, en el local del Sindicato.

Fahril y lextil

Sección Ramo Agua. - Se invita a tedos los Comités de fábrica do las barriadas de San Andres, San Martin, Pueblo Nuevo y Cipt, para que pasen por Municipio, 12, de seis a ocho de

Metaiorgia

aus.

0,

Sección Fundidares Hierro. -Todos los compañeros delega los esar de ocho a nueve de la noche per el local social.

Section Trefiladores. - Asamblea general a las nueve de la noche en calle Moncada, 14. Se Biesekiai, Riviere, Ramos Tomás y Meteturgia Española.

Servicies Públicos

Tedos las comisiones técnicas de todas las Secciones se reunimin a las ubeve de la noche, en al local social, para discutir cues-Henes de interés.

Luz y Puerza

Les Comités de fábrica, Comiciones técnicas y Delegados de todas las Secciones se reunicán a las sals de la tarde, en Guardia, 12, pral., para enteraries de una cuestión trascendental.

Construcción

Se convoca a todos los obreros cospados en la casa Xatart, a las siste de la tarde, en Mercadera, 26,

Sección Ladrilleres. - Se convoca a las comisiones técnicas, comités de fábricas y miltantes, a la remién que tendrá lugar, a las nueve de la noche, en nuestro local social, Galileo, 69.

usterne del Piulachs. — Sc reunirán todos los compañeros a las seis de la tarde, en Mercaders, 26, para un asunto que les

Sección Escultores en Piedra. — Ge convocamos a las seis y media de la tarde, en la calle de Mercadore, núm. 26, para tratar de ser cierto lo que manifiesta de asuntos del oficio.

Sección Sastrería. — Asambica general a las nueve de la noche, en Cédois, 16, para dar cuenta de la contestación de la Patronal y otras cuestiones

PARA MAÑANA que el criterio ostentado por es-

Metalurgia

Sección Fundidores Hierro. -Asambies general extraordinaria a las aveve de la noche, en Cabanes, 33 y 35, para cuestiones de interés.

Construcción

Se convoca a los delegados de suministros para un asunto de interés, a la reunión que tendrá lugar a las siete, en Mercaders. 26.

Sección Picapedreres.-Asamblea general, a las nueve de la malana, para tratar cuestiones

Sección Albafilles y Peones. Be convoca a todos los albañiles y poones ocupados en los trabajes del patrono Pujadas y Llo-bet, a las siete de la tarde, en Mercaders, 26.

Sección Peones Estucadores Asambies general, a las siete de la terde, para tratar asuntos de mucho interés.

Transporte

Scorlón Almacenes Madera. -Asamblea general, en Centro Tarragoni, Ronda San Pablo, 44, 1." s las mete y media de la noche, para con lanar la última suspen-tida.

Levantamiento de bolcot

Se pune en conocimiento de los rabajndores de la madera y de podos en general, que queda ain fecte el botcot declarado a la El conflicto está plantendo en licho petrono satisfacción a sus fabricas que no han firmado. Lo sostendrán los transpladores tratando directaplución — La Junta

El del medio cristal. El dia 7 de agosto del presente año de carácter meral y económico lena al tantear la fuerza y que te articulo, tanto a los que portenecientes a la "Unión Vi-driera Española" como a los que que a los que no pertenecen a ninguna de estas entidades patronales. Las bases son de caguiente plazo prudencial para su estudio, contestaron los patronos, citándonos a entrevista con el benepiácito de discutirias. Debian de dar la contestación el Comités de la Sección, deben dia 15; pero, ante la discusión ya entablada, fué prolongándose el plazo, hasta el dia 23. Si bien es cierto que los patronos ceden en algunos puntos del articulado, se niegan a dar una justa satisfacción a lo que en esencia son los puntos sobresalientes de las bases.

Los puntos de absoluta intransiguncia non los referentes a la nivelación de cupos de producse reclama en las bases, no remás justo que se pueda presen-Existen dos puntos más donde tropezamos también con la intransigencia bien manifiests. La Bolsa del Trabajo y el page de medio jornal a partir del séptimo dia de estar enfermo de medicina.

Donde gira, donde no ha existido hasta ahora punto para iniciar una discusión serena y razonable, es en lo referente a cupos de producción. La patronal se repliega en una negativa absoluta y no nos fué posible, entonces ya, desentrafiar los puntos con que apoyaban su intransigencia por sus propios labios.

No obstante, nosotros podemos decir el porqué de su intransi-

La desnivelación de cupos existente en la actualidad, cuya desnivelación manificatan querer mantener, es desproporcionada. Mientras en unas fábricas los cupos de producción oscilan en poco más o menos en lo que está apuntado en las bases, en otras e mucho más superior. No puela representación patronal, de que en la nivelación peligra la economia de la industria. Lo que si es cierto, es que los intereses particulares de los patronos, algunos como Lligé Pianell, Rafes y Valls, merman en la reducción, ya que en la actualidad ciaboraban en nivel muy superior a otras casas en los cupos REUNIONES de producción. Es muy seguro tos señores en el seno de la Pacompensación, quizá, de que éstos hayan cedido puntos en lo referente a salarios, conociendo, como conocemos, la cuquería y la avaricia de Llofriu.

Tuvimos ocasión de comprobar también que muchos de los patronos desconocian nuestras modificaciones, y algunas notas dadas ante la Comisión no fueron cursadas debidamente para proceder al estudio previo que hubiera modificado la actitud resuelta y decidida de la Patronal.

No quisiéramos abusar de las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA, ya que al detallar el punto de partida de la nive'ación de la producción no parte de las presentes bases; parte de mucho más lejos, de años. Y al relatarlo cubriria astante espacio. Pero si que nos permitiremos decir que ciertos gritos histéricos, con manos a la ca-beza en señal de desesperación. hechos por algunos patronos, son inadmisibles y un tanto estrafalarios, Seffores, esto de pedir imposibles, como ustedes manifiestan, carece de certeza. Sabe blen que no fué en ningún momento perjudicada la industria por la nivelación que partió del año 19. Lo que salió de su cauce, lo que no tuvo ranón de ser, fué el aprovecharse de la situación politica para alterar los cupos, en beneficio propio, y que al quererio, con justa razón, reconquistario ahora, lanzan reso plidos destemplados contra impostetones y otras zarandajas contra los representantes del

nte con este Sindicato para su lamente de una pequeña majora material; se trata de algo muy

Nos convendría, por boy, nada más que una aclaración. El confueron presentadas unas bases flicto tuvo su origen en Barcea loz patrones que fabrican es- rerla forzar a capitular. Lentamente se pretendia paralizar las fabricaciones, lo que origino el pertenecen al "trust", e i gual de los obreros y que los patronos dicron su callada, cerrando las fábricas el dia siguiente, no habiendo ni la razón ni la sereracter nacional. Con el consi- na reflexión por su parte, sino caminar uncido al carro de su razón de existir.

Los ánimos de todos los vidrieros y similares del medio cristal de las fábricas de España que están en lucha son excelentes, con confianza absoluta de conseguir todo lo que se han propuesto, ya que en justo y razo-

Adelante y energia - El Co-

El de la casa Moltó. - Comución y nivelación de salarios. En nicamos a los Sindicatos del Ralo que as refiere al sumento que, mo, que continúa el bolcot de-se reclama en las bases, no re- clarado a la casa Moltó. (fábribasa ningún limite; es, por el ca de puños para paragilas). El contrario, lo más prudencial, lo estado del conflicto es el mis- por el Sindicato de Alimentación mo. El citado burgués no quiere Comisión, si no es por intermedistrios.

> Nucatro lema es la acción directa, y con él venceremos, at como esperamos, de todos os Sindicatos, prestan el debido interés al boicot deriarado contra España por sus condiciones exla soberbia del citado burgués.

Cuando quiera pariamentar con el Sindicato lo haga por cuenta propia, pues no admittiremos recomendaciones de nadie. Compafieros: ; boicot:, ; boicot y | bolcot! - La Comisión

A todos los Sindicatos de la Madera de España

Esperamos que con el fin de poder en cada momento comunicaros lo que interese, nos remitais las direcciones de los Sindicates o demicilies dende habremos de dirigirnos, pues nos encontramos en algunos casos que no podemos ser todo lo rapidos posible por desconocer las direcciones y en los momentos actuales interesa grandemente estar en continua relación.

Esperando así lo hagáis y lo cial, Rosal, 33 y 35, Sindicato de

Os saluda por el Comité de Relaciones, el secretario, Safia | tica burguesia. La Junta.

CONFLICTOS justo, muy lógico y muy huma-no que se tuvo, y que fué inde-corosamente arrebatado. A todos los Sindica- ASAMBLEAS de mar

De hace tiempo venimos sosteniendo un conflicto con los patronos que en el puerto de Barcelona se dedican a la reparacinó de barcos, en cuyo conflicplante protestatario por parte to venian realizandose unas gestiones, las que se han dado por terminadas por la intarasigencia patronal, como siempra.

Y esperamos que todos los Sindicatos nos comuniquen si es posible colocar algunos de orgullo, conduciendo a un con- los compañeros en conflicto, sofricto por una intransigencia que bre todo los especializados, como carece de lógica y que no tiene son calafatas, maestros de rivera y carpinteros en bianco, con el fin de no declarar el bolcot y adio lincer que como únicos perjudicados sean los causantes de dtebo conflicto.

Esperamos ser atendidos y nos escribiréis a la siguiente dirección: Sindicato de la Madera, Rosal, 33 y 35, Comité de Relaciones Nacional, Barcelona.

FEDERACION LOCAL

URGENTE

Se invita pase hoy sin falta una representación de esa Junta para comunicaries un asunte de tar en estas circunstancias, parlamentar con la Junta ni la interés, a las nueve de la noche en la calle Códola, 16.

Boicet a la S. A. Cros

Una de las empresas que más se han distinguido siempre en plotadoras, ha sido la S. A. Cros. Actualmente esta empresa sostiene un serio conflicto con los Sindicatos de la Industria Quilia y Badalona; por tanto, en dey organismo afecto a la C. N. T. el declarar el boloot a dicha em-Radalona.

A todos los metalárgicos

Se nos comunica de Cardona que se encuentra en Barcelona un señor que pretende reclutar 25 6 30 metalúrgicos para llevarios contratados a dicha población y que hagan de esquiro-

Ponemos en guardia a todos the companeros para que recimandéis a nuestro domicilio so- ban como se merece a quien les ral que se celebrará mañana en proponga ir a traicionar a sus hermanos de Cardona, en lucha desde hace tiempo con la despô-

tronal haya prevalecido, y hacer La burguesía de la Barceloneta y sus hazañas

y también biografiado a unos cuantos de los no menos execrables patronos de dicha barriada, para que se fueran percatando los que tienen interés en seguir el curso de los conflictos que plantes o acepta la C. N. T., por si son justificados y el por qué muchas de las veces son eter-

Tenemos que afirmar primeramente que en la Patronal sostenedora del conflicto que nos ocupa no hay tan sólo uno que no proceda de operario, de los peores, profesionalmente habiando; y, sin embargo, vertiginosamente han acumulado a costa de la subyugación de los trabajadores fastuosas riquezas, que ostentan, provocadores.

Por primera vez llamaron al Comité de Sección para buscar la fórmula de solucionar el conflicto. Al personarse alli, tenian ya redactadas unas contrademandas, que, puestas a referêndum de la asamblea, se desecharon, pero fueron enmendadas y nuevamente presentadas.

Por segunda vez requirieron a la representación obrera para aclarar algunos de los articulos y alegaron que la autoridad del Gobierno civil les había exigido dicha entrevista para la resolución y aprobación de las bases.

Muchas otras veces hemos re- | Con todo y esta incoherencia señado los motivos del actual li- desconcertante de su actitud y tigio que sostienen las Secciones cómoda posición, se aceptó la de trabajo de reparación a bor- discusión de las segundas bado, del Sindicato de la Madera, ses. Hubo enmiendas por segunda vez y al dia siguiente, refrendadas por espiritu de tolerancia por la asamblea, se llevó a la aprobación de la Patronal, que, surgiendo por caso alguna insignificante diferencia (que los obreros estaban autorizados) que hubiese podido aparecer, fáclimente hubiera estado corregida, precediendo la buena "fe" que cristalizó, al parecer, el dia anterior, por la clase patronal No fué asi. La burguesia, en-

tronizada en su enfático y despótico orgullo, manifestó que si bien habian discutido y aprobado la estructuración del trabajo, "ya no aceptaban nada de lo acordado".

Los señores patronos, pues, se han retractado sin argumentos ni explicaciones de ninguna clase. Jungue, pues, la opinión sonsata imparcialmente y por este solo hecho que dejamos apuntado vaticinar y compandiar, sin temor a equivocarse, aquello de que "el hombre no es malo porque haga mal, sino que hace mal porque es perverso".

Nosotros aplicamos esto esos señores, haciendoles favor, porque no sólo han cometido un mal para ser perversos, además de no tener sentido común ni un átomo de vergilenza.

La dei Ramo de la Madera.-Resumen de la celebrada el dia 21, de agosto en la Bohemia Modernista.

Nombrados para la mesa de discusión los camaradas Salvador, Peña y Ortiz, el primero recomienda a todos ayuden a la presidencia a cumplir su obligación. El camara la Hosch propone que la cuestión de los parados se trate en último lugar. Ciudad, da cuenta de la tramitación del conflicto de la casa Alena hasta ilegar a su solución y da lectura a las bases acordadas que la acumblea acepta, así como la aprobación de las gestiones realizadas por la Comisión

Boach hace algumns objectiones que son debidamente contestadas por el compañero Torres, presidente del Sindicato y la anumblea aprueba uninime ma

gestiones de la Junta del Ramo. Sanmartin, como delegado del último Pieno regional, hace una extensa exposición de lo tratado en el mismo y de la interven-ción de los delegados del Sindicato, aprobando la asamblea la gestión de sus delegados.

Se pasa a discusión la cuestión de los parados dándose lectura a una proposición que presentan La presencia de elementos perturbadores impide la discusión formal de lo que se propone y se aprueba una proposición suspendiendo la asemblea para conti-

nuarla por nueva convocatoria. La proposición aprobada dice que teniendo in Regional nombrada una ponencia para recoger cuantas iniciativas puedan presentar todos los compañeros parados o no, se suspenda la reunión para dar lugar a que los mica de Valencia, Málaga, Sevi- que por sistema acuden a estas asambleas con el único afán de ber do todo trabajador consciente perturbar, se den cuenta de que en Barcelona los Sindicatos afectos a la C. N. T. no tienen por presa, que tiene las marcas que norma emplear medios violentos se denominan S. A. Cros, Vasco- para expulsar de los locales a Andaluza, S. A., La Fertifizado- los perturbadores y que para lo ra, S. A.—El Comité de Relacio- sucesivo se tomen medidas encalos perturbadores y que para lo nes de la Industria Química de minadas a evitar la sabor negativa que se viene realizando

Sepan, pues, los eternos perturbadores que estamos dispues tos a discutir normas y principios; pero con sensatez y no como aquellos que obran al dictado de quien no estamos seguros que sea un trabajador auténtico. -La Junta del Ramo de la Madera.

La del Ramo de Construcción. - Se convoca a todos los adherentes del Sindicato dei Ramo de Construcción, a asamblea geneel local Bohemia Modernista, a las nueve de la noche, para discutir el siguiente orden del dia:

Lectura del acta anterior 2.º Informe de los delegados al Pieno regional.

3.* Discutir los puntos y apartados del Congreso local 4.º Nombramiento de delegados al mismo. 5.* Ruegos y preguntas.

Dada la gran importancia de los asuntos a tratar, se ruega la asistencia de todos los camaradas. - La Junta.

Nota: Los temas dei Congreso local van anunciados en SOLI-DARIDAD OBRERA, por la Federación Local.

La de los Ferroviarios. - Se os convoca a la asamblea que se celebrará boy a las nueve y media, en la sula Capsir, calle Mercaders, 38, para tratar del si-guiente orden del dia:

1.º Lectura del acta de la senión anterior. 2.º Discusión del orden del

dia del Congreso local de in Confederación Nacional del Tra-3.º Nombramiento de dos de-

legados para este Congreso 4.º Nombramiento de una comisión para el estudio de una ponencia para presentación de bases económicas a las distintas compañías.

Nombramiento de dos de-5. legados por sección para el pleno regional.

6.* Ruegos y preguntas. — Ell Comité de Relaciones

Nueva agrupación

Considerando los momentos porque atravesamos, varios camaradas hemos constituido en ésta, una agrupación que lleva militaris por titulo "Juventudes de Edu-religión. cación Libertaria" y cuyos postulados se sintetizan en las siguientes palabras: orientación sindical y educación libertaria: dedicándonos de lleno a la lucha por medio de la propaganda en todas sus manifestaciones.

por la acogida dispensada a ¡Viva la huelga!—El Comité. nuestra Juventud, por todos los G. Garcia.

A todos los empleados de las Piazas de Toros de Barcelona, se les suplica que pasen por la calle San Vicente, 23, bar, para comunicarles el ingreso ai Sindicato de Espectáculos Públicos y otro asunto de más interés, hoy martes y jueves, de diez a once de la nothe.

-Se pons en conocimiento que por estar actualmente en huelga los carpinteros de Moncada. abstengan los demás compañeros residentes en Barcelona y m radio, de efectuar ningun trabejo de dicho ramo para ésta. El Comité de huelga.

-Se ruega a algún militante de Vinaroz, que escriba a Arugas, en Barcelona, para que facilite datos que se perdieron Escribir aesta Redacción.

-En la asamblea celebrada ayer targe en nuestro local sociai, Códols, 16, bajos, con la asistencia de cuntrocientos compañeros, se aprobaron las bases a presentar y se nombré la siguiente Junta:

Secretario, Miguel Lopez; vice. Francisco Pérez; tesorero, Antonio Hernández; contador, German Jiménez: vocales: Francisco Gracia, Francisco Garcia y Maria Marin.

-Se ruega a todos los companeros y compañeras de la Sec-ción de Confiteros-Bomboneros, que no vayan al corriente de pago con sus carnets, pasen por secretaria a ponerios al corriente antes del dia 5 del mes venidero, participando que en caso de no cumplir este ruego, tomaremos otras medidas.

-A todos los obreros de la Sección Limpiabotas que no hubieran retirado el carnet, de la Confederación Nacional del Trabajo, a partir del dia 6 de septiembre, no será valido el antiguo carnet, para hacer el can-

La Secretaria estará permanente toda la semana, de dier a doce de la noche, en la calle de Guardia, 12, pral.

-Se avisa a todos ios compa-Baros de la Sección Yesaros que estén parados, para que paren por nuestro local, a las seis de la tarde, para un asunto del tra-

LLAMAMIENTOS

EL SINDICATO MERCANTIL A TODOS LOS COMPANEROS AGENTES DE SEGUROS GE-NERALES, COBRADORES Y OFICINISTAS Y ESPECIAL-MENTE AL RAMO DE EN-FERMEDADES

Compañeros: Cuando todos los obreros manuales e intelectuales se organizan para conseguir por mediación de sus cuadros sindicales, medios económicos y morales de la rapaz y ególatra burguesia, nosotros los agentes. cobradores y oficinistas de se grandes y pequeñas Compañías de Seguros, nos dormimos y dejamos que se nos atropelle consmenos que en consideración de

hombres. Ya, compañeros, es hora de que despertemos y nos organicemos en un frente indestructibie para presentar batalla en defensa de nuestra dignidad que tantas veces se ha visto vejada por los que tan cómodamente disfrutan de nuestro esfuerzo y tan mal nos recompensan.

Compañeros: Por nuestra reivindicación moral. Por nuestras reivindicaciones económicas. Por nuestra organización sindical

Esta Comisión espera de todos que, como un solo hombre, vengáis al Sindicato Mercantil a incribiros en nuestras filas, para poder salir en defensa de los ideales que encarna la Confederación Nacional del Trabajo.-La Comisión.

A la Peluqueria de Alejandro Rivas, Plaza de Huesca, 12. Esperamos os baréis solidarios a nuestra petición.

jóvenes militantes de la C. N. T. y de la F. A. I. y nos disponemos a combatir con todas nuestras fuerzas a la ruin y despreclable sociedad actual y. win puntales: autoridad, propie militarismo, Estado, política

Descamos relacionarnos con todos los grupos y entidades afines, y para ello rogamos la in-serción de esta nota en todos los periódicos de nuestra ideologia.

La correspondencia dirigiria a nombre de Rafael Ruiz, Lain Estamos llenos de optimismo Calvo, 11, pral., Madrid. or la acogida dispensada a Por al Comité, el secretario,

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

probable fractura de la nariz

Madrid, 31. - En su domicino Pelayo, 42, la señerita Ele-ma Prieto "Miss Aviación", fué visitada por los periodistas. Dicha señorita se halla en ca-

as a consecuencia de las lesio-as sufridas en el accidente de són de Cuatro Vientos.

En el momento de la visita de periodistas Elena estaba roda de su familia y de su no-

Este, que fué testigo presen-cial del succeso, relató de la siguiente manera lo ocurrido.

A las diez y media de la ma-Bana, después de haber volado unos minutos, al efectuar un viraje el aparato perdió velocidad. El piloto quiso ganar altura sin conseguirio, y el avión cayo en barrena.

Por la carlinga quedé enganchado a una cornisa de un pabe-Bon del campo y alli estuvo el eperato más de diez minutos.

Varios soldados, con escaleras, miguieron sacar del avión a la sefiorita Prieto y al piloto. Ambos, por su propio pie se dirigieron al botiquin del aeródromo, dende los médicos apreciaron a la sefiorita Prieto varias erosiones y probable fractura de la nariz. Pronostico reservado. El piloto sufrió contusiones en

ambos brazos. Mientras el avión estuvo colrado de la cornisa, la sefiorita Prieto demostro gran serenidad

y valor. Hoy se encontraba bastante mejerada, pero se quejaba fuertes dolores. - Atlante.

Ante el terror de Galarza y Gago, la gente se oculta y él cree que son antores de atentados

Madrid, 31. - El director de Beguridad dijo que los individuos reconocidos por las muchachas como supuestos autores de la colocación de una bomba en la Embajada de Portugal no acudieron a sus domic ilos ni a los puntos habituales de reunión.

Estas circumstancias acentúan in justificación de las sospechas e en ellos recasn. La Policia supone ocultos por elementos de ideología común y todas les investigaciones policiacas se dirigen a dichos elementos.

Con respecto al súbdito portugués detenido no aparece de momento su participación, El juez mocupa de ampliar sus declaraciones para ver de determinar al alcance de las contradicciones en que incurrió primeramente.-

Preparatives parlamentarios

tas diez y media de la mañana protesta de la invitación hecha Madrid, 31. - El martes, a se reunirà en el Congreso para por el señor Galarza a los emicombiar impresiones sobre la marcha de los debates parlamentarios, los miembros de la minoria radicalsocialista.

A las tres y media del mismo dia en las secciones cuarta y séptima, respectivamente, se reunirán las minorias de Acción Republicana y Socialista. La minoria radical se reunira

a las once de la mañana para eraminar el articulado del prorecto de constitución y cambiar presiones sobre la discusión del mismo.

La Comisión de responsabiliiades se reunirá a las tres y meen de la tarde en las secciones guinta y sexta y esta Comisión olverá a reunirse el miércoles a las cinco de la tarde.

tarde, están convecados los miembros de las comisiones de Hacienda, Presupuestos y Tra-bajo y el miércoles la Comisión de Fomento.

El grupo agrario se reunirá a las once y media de la mañana que han de formar parte de la para tratar de la discusión del Junta Central Agraria.—Atlanlas once y media de la meñana proyecto de reforma agraria.— Atlante.



La "Señorita Aviación" se Galarza assmenta el mismero causó varias erosiones, y la de presos, que ya suman millares

> Madrid, 31. - El director de Seguridad al recibir esta tarde a los periodistas les dijo que continuaban los trabajos para la captura de los autores del atentado a la embajada portuguesa, e indicó que esperaba que en breve serán detenidos éstos.

En un registro practicado en una casa de la calle de San VIcente se ha encontrado una maleta y documentos pertencolentes a uno de los que se considera autor del atentado.

También se encontraban en dicha casa cuatro sindicalistas recién llegados de Barcelona, dos de ollos extranjeros, e igualmente un comunista que es oficial de Correos. Todos quedaron detenidos. - Atlante.

Las plantilles de Instrucción Pública

Madrid, 31. - Hoy martes, lievará al Consejo de ministros el de Instrucción Pública, las nuevas plantiflas del personal administrativo. Reorganizadas las de archiveros, bibliotecarios y otros cuerpos, era a todas las luces necesario impiantar la reforma del cuerpo administrati-

Esta reforma no implica aumento en él, presupuesto y la reorganización se hace a base de mejorar las condiciones de los funcionarios más molestis o sean los oficiales segundos y terceros. Atlante.

Mitin de izquierda revolucionaria

Madrid, 31. - En el teatro de San Isidro se celebró hoy et mitin organizado por la Izquierda Revolucionaria y Antimperialista para protestar de la politica antirrevolucionaria de los partidos gubernamentales.

Hablaron Miguel Carmous Antonio Vázquez y Graco Marsá, en términos de gran moderación. Abogaron todos los orado res por una política de mayor contenido revolucionario y propugnaron por una orientación más radical en sentido responsabilista. Propuguaron azimismo por la unión de todas las izquier

La reunión transcurrió dentre del mayor orden. - Atlante.

El señor Galarza ofende gravemente a los emigrados portugueses, creyéndoles capaces de actuar de espias

Madrid, 31. - "La Tierra". publica una carta del periodista portugués emigrado a España, Roberto Da Naves, en la que contribuyan al descubrimiento del autor o autores del atentado a la embajada de Portugal. Dice que los emigrados portugueses no serán esplas de la Policia. - Atlante

Lo que se anuncia para la sesión de hoy

Madrid, 31. - Para la sesión parlamentaria de mañasa hay anunciada el siguiente orden de

1.-Proyecto de Constitución, diversos votos particulares. 2.-Aprobación definitiva de

los siguientes proyectos de loy: Cediendo al Ayuntamiento de Santander una faja de terreno III martes, a las cuatro de la de la Delegación de Hacienda, cediendo al Ayuntamiento de Vitoria el solar del derribo del Convento de Santo Domingo y los terrenos y edificios de lo que

fué fábrica de certilas. 3.-Elección de los diputados

¿Qué les pasará a las virgenes que se exhiben como danzarinas? Sentirán el verapo. las pobrecitas

Sigüenza, 31. - El jefe de telégrafos de ceta ciudad, su espoan y au hija, airman haber contemplado en pieno dia la imagen de le virgen, sobre una de ins torres de la Catedral.

Según las mencionadas personas, la sparición persistió algún tiempo, hasta que desapareció lestimente envuelta en una nu-be. — Atlanta. LA DICTADURA REPUBLICANA CONTRA EL PUEBLO

España en ple contra el proceder incalificable del Gobierno. El pueblo de Ma- tranquilldad ni paz, mientras el Gobierdrid protesta en la calle y los reclusos, en el interior de la cárcel, contra la Infusticia de que son víctimas

Sin que nadie le Hamara, un comandante de Seguridad, se ofrece para «pacificar la cárcel»

Madrid, 31. - Para protestar contra las detenciones gubernativas se produjo un alboroto en la carcel Modelo, en el que tomaron parte los reclusos y público estacionado en los alrededores de

Próximamente a las nueve de la mafiana, el director de la cárcel, D. Juan Hernández Martinez, que se encontraba en los aposentos que ocupa en la cárcel, oyó grandes gritos e inmediamente bajó al centro del patio, donde se encontró al jefe del servicio, D. José González, quien le dijo que los presos de la galeria primera (delitos sociales) estaban gritando contra el Gobierno y contra el ministro de la Gobernación. El director salió de la cárcel a la calle de la Princesa y vió que no sólo en esta, sino en las otras adyacentes a la cárcel, había numerosos grupos que protestaban a gritos contra las detenciones gubernativas y contra el Sr. Maura y el Gobierno. Estas voces eran contestadas por los reclusos, que eran los que habían comenzado la protesta.

Poco después, llegó a la carcel el teniente coronel de Seguridad Sr. Panguás, con un comandante y varios guardias de Asalto, y bastó la presencia de los guardías para que se disolvieran los manifestantes.

El Sr. Panguás se ofreció al director de la cárcel por si eran necesarios sus servicios y éste le contestó que crefa que con el personal a sus órdenes tenia suficiente para mantener el orden en el interior y que, agradeciendo el ofrecimiento, no lo aceptaba.

El Sr. Hernández Martinez dijo que no habia pedido auxilio a las fuerzas de Seguridad, sino que alguien, espontâneamente, se le habia ofrecido, con el propósito de que los guardias de Asalto se presentaran ante la carcel y dieran la sensación de que ocurria algo importante. Se deducia de los hechos que la protesta estaba planeada entre los reclusos y los grupos porque, simultáneamente, estallaron las protestas en la cárcel y en la calle.

En la actualidad hay 39 detenidos a disposición de la Dirección general de Seguridad y 35 a disposición de distintos Juzgados No hubo actos de desobediencia y a la hora de comenzar la protesta ya estaban los reclusos en sus respectivas celdas.

A las once y media de la noche el silencio era absoluto

A la misma hora en que ocurrian los hechos, la directora de Prisiones recibió una carta, firmada por cierto recluso, comunicándole su protesta y rogándole que interpretara sus deseos cerca del Gobierno para que éste resolviera la situación en que se en-

La Srta. Kent ha indicado al director de la carcel que no imponga castigos por los alborotos y ha enviado la carta recibida al ministro de la Gobernación.—Atlante.

LA TRIBUNA REVOLUCIONARIA DEL ATENEO

El señor Soriano dice que a pesar de un Parlamento contrario a la libertad y unes ministros fracasados, si le ayudan les hombres idependientes, el impunismo no podrá medrar

Y el señor Balbotín afirma que la República está en peligro por sus desafueros

Madrid, 31. - En el Ateneo dió su anunciada conferencia sobre el tema "Responsabilidades del antiguo régimen" el diputado a Cortes D. Rodrigo Seriano.

Recordó el Sr. Soriano cómo por exigir, hacía ocho años, desde Lorenzo Soto, que le insultó al aquella tribuna las responsabilidades derivadas de Marruecos fue presentarse el alcalde en una expulsado de España. Combatió la Dictadura, tanto la de Primo taberna para realizar una insde Rivera como la de Berenguer. Combatió la distribución de los altos cargos, en los que-dijo-persisten los mismos elementos funestos de la Dictadura, y citó varios nombres. Se refirió una vez más a los sucesos de Sevilla y a la ley de fugas, y afiadió que no duda que el fiscal de la República impondrá las sanciones

Expuso que, a pesar de que el Pariamento está integrado por hembres esclavos de una táctica de partido contraria a todo sentimiento de libertad y a pesar de que varios ministros fracasados permisten en su labor nefasta, él, el orador, se basta con los hombres independientes que quieran apoyarie para hacer que el impu-nismo no medre. Con este objeto solicitó el apoyo del Ateneo para, juntos, enarbolar la bandera de las responsabilidades y obtener una total y radical depuración de las antiguas y de las actuales.

También dijo que mientras permanecian en los altos cargos los hombres que traicionaron la revolución continuaban en la carcel los que expusieron auténticamente su vida por implantar la República.

A continuación habió el Sr. Balbontin sobre "Responsabilida des del nuevo régimen". Dijo que el Gobierno actual no representa, ni con mucho, ai pueblo republicano español, este pueblo que está siendo victima de constantes engaños.

"Se esgrimió el tema de las responsabilidades para derrocar a la Monarquia y abora se pretende que el tema pase al olvido. Atacó a la Guardia civil, instrumento que pasó de perseguir por los campos andaluces a los bandoleros andaluces a ametraliar a los obreros por las calles de las cludades."

Agregó que las responsabilidados debieron comenzar por do Alfonso de Borbón y preceguir contra su camarilla despôtica. Creque hasta que no se suprima la Guardia civil y se instruya proceso al general que la dirige y las responsabilidades se extiendan a los dirigentes de la política gubernamental tantos desafueros, la República estará en peligro.

Puso de relieve que dende aquella misma tribuna del Ateneo tres ministros de los actuales, los Bres. Prieto, Domingo y Albor-noz, lanzaron promesas que, cumplidas, habrian fortalecido la vida de la República; pero que ahora no quieren cumplir porque, des-pués de todo, lo que les guió entonces, como se ha visto, fué un simple motivo de ambición personal, ya cumplida.

Atacó a la dictadura portuguesa, con la que la actual dicta-dura española conserva gratas concomitancias, y confia en que el pueblo verdadero, el pueblo que supo trasr hace poco la Re-pública, salvá trasr pronto la verdadera revolución.

Ambos oradores fueron ovacionados al final y durante algunos pusajos de sus discursos por la concurrencia, que llenaba po completo el salón de actos del Atenso.

En la calle quedó mucho público, ante la imposibilidad de pen-trar en del local.—Atlante.

SON SUSPENDIDOS DOS ACTOS NACIONALISTAS

Y un periódico dice que no puede haber no siembre recelos

Pamplona, 31. - Pars ayer, domingo, habian organizado los nacionalistas dos importantes actos: un mitin en Huarte Aruquil y una conferencia pro Es-tatuto Vasco en Auza.

Ambon actor fueron se dos por el gobernador civil produ

ciendo un vivo diaguato. Como unicamente subsiste la publicación de "La Voz de Navarra" por haber sido este el único diazio que no ha sido suspendido por el Gobierno, tan sólo este organo comenta la orden del gobernador, que juzga en los siguientes términos:

"¿ Comentarios? ¿ Para que? El mejor, el más justo y adecusdo comentario es la disposición misma dictada por el Gobierno.

¿Cómo pretende que exista un ambiente de tranquilidad y de paz si él se anticipa a sembrar recelos, suspicacias y temo-

No, señor Maura, no es dec el camine que en estas circunstanciantio que en estas diremitado cias le conviene seguir al Gobier-no. Ni al Gobierno ul al país al a nadie. Y menos cuando se pre-sume de haber implantado un regimen basado en la libertad y en la democracia.

Pero nosotros volvemos a repetir lo que ha poces dias dif-mos: ¡Calma! Debemos extremar muestra serenidad y nuestra prudencia.

No tardará mucho en presentarse el Estatuto, y no debemos dar ocasión, ai aun de cien leguas, al Goiserno de que pueda alegar que la actitud en que se le ha colocado al país le obliga a no aceptario ni aprobario. Mucho ciudado, pues, y mucha precaución. Ya nos vendrá la pelota a la mano y como somos vascos la sabremos jugar mejor que madie."-Atlante.

Provincias Los propietarios de Osuma no

Huelga de floricultores

Valencia, 31. - Se han declarado en huelga los empleados de la Floricultura Broseta. Parece que la huelga será secundada por todos los trabatadores del mismo ramo.-Atlante.

Oninientos obreros sin trabajo

Melilla, 31. - Han quedado paralizados los trabajos en la cuenca minera, quedando por lo tanto sin ocupación 200 obreros españoles y 300 indigenas. - At-

Se promueve un motin, detienen a uno y amenazan incendiar el cuartel de la Guardia civil. - Y el detenido es puesto en libertad

Toledo, 31. - En esta provincia menudean los incidentes de carácter social.

En Masambran, los elementos socialistas promovieron un motin, siendo detenido Leonardo López. El pueblo pidió su liber-tad y rodeó el cuartel de la Guardia civil. Como le amenazaban con incendiar el edificio los guardias pidieron refuerzos y para evitar mayores órdenes

pusieron en libertad al detenido, En Puebla de Montalbán se promovió otro motin al ordenar el alcalde la detención de Julián pección.

Se formaron grupos de gente del pueblo, que sedirigieron al Ayuntamiento, insultando al alcalde. La pareja de la Guardia civil intervino y puso en libertad al detenido.

En Lucilla, 100 jornaleros invadieron las propiedades, cortando los árboles y formando grandes montones. Al presentarse la Guardia civil dijeron que empleaban ese procedimiento pa-ra saber a quién pertenecia la finca.—Atlante.

El Ayuntamiento de Lugo se reune en sesión y acuerda que conste en acta su sentimiento por el trágico accidente

Luge, 31. — Con motivo del triste suceso ocurrido ayer y del duelo que el mismo ha producido, el Ayustamiento se reurio en sasión extraordinaria acordando que constara en acta el sentimiento de la corporación y costear el entierro de las vic-

Esta tarde a las cinco se h verificado el nepetto. Presidir el duelo el Ayuntamiente en corporación. También concurrieros la banda Municipal y el verindario en masa. Los obreros acrán portadores de estandartes de

Los féretros fueros llevados hombros por los cempañeros de las victimas. El comercio cerri sus puertas en señal de duelo En todas las obras se suspendid el trabajo. El entierro ha constituldo una sentidisima manifes-tación de duelo y en el que pur-de decirse que ha tomado parte todo el vecindario de Luga.

quieren sembrar y los obreros anuncian la huelga general como protesta. - Si llega el caso, en vez de entregarles la tierra y simiente, el Gobierne ametrallará a los trabajado

Sevilin, 31. - Para hoy cetaba anunciada la hueiga general en Osuna por la negativa de los propietarios a labrar los tierras que pretenden arrendar. A ruegos del gobernador de So-villa ha sido aplazada hasta mafiana, dia en que se trasladará dicha población para resolverio.

El gobernador terminó diciendo que es del todo punto indispensable acabar con el estado de intranquilidad en Sevilla volviendo a ser la ciuded del tu-Ciaro que esta papeleta es un

poco dificil, pero ptensa acometerlo y resolverio con buena vohuntad. - Atlante.

Ultima hora

Un esquirol acusa falsamente a cuatro repartidores de Teléfonos, y son detenidos.

En-la plaza de Cataluña fueron detenidos anoche, a última hora, cuatro repartidores huelguistas, acusados por un esquírol que obedece ordenes de la Compañia Telefónica. Los esquiroles, no sólo lo son, sino qua en vez de avergonzarse de su papel indigno, se dedican a insultar a los huelguistas para provocaries y luego, como en el caso que nos ocupa, delatarios e la Policia como autores de unas coacciones que no realizaron.

En la fábrica "Feu"

En la fábrica "Feu", del pa-saje de Santa Madrona, fueron también detenidas ayer cincq mujeres por el delito de haberle reprochado su comportamiento a una esquirola. Así se cômo responden las autoridades a las grandes manifestaciones popu-lares contra las prisiones arbitrarias e injustas.

Huelga general en Zaragoza en señal de protesta por los sucesos de ayer tarde

La C. N. T. ha scordado la huelga general de 24 horas en nefial de protesta por los sue sos de ayer tarde, en los que resultaron algunos obreros heridos y un muerto, secundando el movimiento le stranviarios.

La U. G. T. no secunda, como es natural, el movimienot.

Obreros Purgad a vuestros hijos Purpad a vocatros caposas Purgaes vocatres mismos con el tamoso purgante

DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTERIOR

LA SESION DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

Empezará sus tareas bajo la presidencia del ministro de Negocios Extrangeros de Francia

Farfs, 31. — A partir del pri-mer tutico de septiembre se abri-ra en Ginebra la sesión de la ma sesión de mayo (minorias Sociedad de las Naciones. En esta sesión han de discutirse asuntos de verdadera trascendencia, tomando parte en las reuniones personalidades de gran relieve.

tanier.

-

tro-

tra

nos lo-

110-

due pli-rie.

cha

ar.

io,

-

Ante todo, hay que consignar al reterno de M. Briand a la actividad diplomática; además, las nuevas relaciones trancoalemanas. Hay que hacer constar la Delegación de la República espeñola, que constará de 18 personas, y suscitará conversaciones de gran interés.

Se sabe que la Asamblea será presidida, este año, por el mi-nistro español de Negocios Ex-

Después, M. Aristides Briand saldrá para Ginebra para jun-tarse, camino de Berlin, con M. Pierre Laval, presidente del Consejo de ministros de Francia. El nuevo embajador de Francia en Alemania estará ya entonces en su puesto.

Antes de la primera reunión de la Asambica general se ce-lebrará en Francia la sesión del Comité de expertos económicos. encargado por la Comisión de estudiar los medios susceptibles de asegurar una mejor organización de la producción y de los cambios en Europa. Este Comi-té no se ha reunido desde el mes de junio último.

Por otra parte, los economistas han terminado el "rapport" preparado por ellos durante sus sesiones precedentes, especialmente sobre la creación suge-rida por el delegado belga M. Francqui, de un Banco in-ternacional para el otorgamiento de créditos a largo y media-no plazo. El "rapport" ha sido sprobado. El Comité ha continundo la deliberación sobre las ententes industriales.

Por su lado, el Comité de créditos ha proseguido y terminado su discusión general sobre las posibilidades de facilitar, bajo los auspicios de la Sociedad de las Naciones, la constusión de empréstitos de carácter internacional. M. Albert Thomas ya ha manifestado que es hora de entudiar de una manera definitiva el finanzamiento de las grandes obras públicas internacionales. Como es subido, M. Albert Thomas es director de la Oficina Internacional del Trabajo. El Consejo de la Sociedad de

las Naciones se reunirá esta misma semana, probablemente el jueves, dia 8, bajo la presiden-cia de M. Aristides Briand.

El Consejo se ocupará espe-cialmente de los problemas si-

1.—El proyecto de acuerdo tados por la III Internacional, aduanero austroalemán (Anachmas económico). Sobre esta mestión parece que el Tribunal Internacional de La Haya, que debia dar su veredicto a fin de agosto, lo ha aplazado, se supone que intencionadamente, basta la próxima semans.

2.-La liquidación de los inci-

Mitin pro socorro internacional en Sevilla

Sevilla, 31. - Se celebró un mitin pro Socorro Rojo International. Habiaron el capitán Cuerda, el médico Osuna y el dibu-jante Helios Gómez. Atacaron al Gebierno y excitaron al pueblo a lomarse la justicia por su mano. Un niño de corta edad recitó ana poesia, diciendo que no te-sia patria.—Atlante.

Después del movimiento revolucionario empiezan las detenciones. - Son detenidos dos del aeródromo de Alberca

Lisbos, 31. — La Policia ha istencido a otdos dos jetes del brecasado movimiento revolurionario. Uno de ellos es el ex peronel Helder Ribeiro y el otro il ex capitán Jaime Baptista.

A ambos so les han coupado mportantes documentos. También han sido detenidos

alemanas en Polonia).

Por haberlo pedido el Reich, Mr. Henderson se personará en Ginebra, expresamente por esta cuestión. Se asegura que hay motivos para afirmar que Ale-mania promoverá un debate sobre la Alta Silesia.

3.--Finmiendas al pacto de la Sociedad de las Naciones, a fin de ponerio en armonia con el pacto Kellogg.

Hay que decir que durante las reuniones próximas se hablará mucho de la famosa Conferencia dei desarroe que se ha de celebrar en Ginebra durante la primavera próxima. Quizá no lle-gue a habiarse en público, pero todos los indicios coinciden en afirmar que en las peñas y circo-los políticos y diplomáticos no se hablara casi de otra cosa.-

Burgos, en una curva peligrosa

de la carretera fué a chocar con-

tra el petril de un puente y cayó

desde una altura de unos 15 me-

tros al patio del balneario alli

instalado. En los primeros mo-

mentos fueron recogidos 7 cadá-

veres. Los heridos fueron tras-

ladados al hospital de Sta. Ma-

ria, donde a poco de ingresar fa-

Los muertos son: Claudio Ri-

vero, Manuel Lagán, Angel Flo-

res Castro, Manuel Sugilda, An-

gel Lamela, José Angel Soto, Je-

vamente eu la reparación de las

le pore i movimiento revolucio-

Un grupo de commistas

visita la U. R. S. S.

Mosco, 31. - Ha llegado a co-

las principales factorias de la

Unión de Repúblicas Socialistas

Gaudhi, a pesar de no ver el

horizonte muy claro, sigue

siendo optimista

Bombay, 31. - Antes de em-

barcar con rumbo a Londres, el lider nacionalista Gandhi, hiso

Declaró que no ve el horizon-

te muy ciaro, pero que, apesar Atlante.

interesantes declaraciones.

Soviéticas - Atlante.

llecieron cuatro.

nario.—Atlante.

La revolución portuguesa

El movimiento no ha fracasado.—Una precipitación de los revolucionarios de Lisboa, generosa y herólca. - Sorpresas proximas. - Nuestro aplauso

Aunque las noticias oficiales la cara, han tenido que precipiportugués, sabemos—y lo pode-mos afirmar con una intima satisfacción—, que la organización revolucionaria subsiste, intacta, en todo el país. Solamente ha quedado momentáneamente destruida en la capital, que es donde manos fuerzas tenian los revolucionarios.

La habilidad de Carmona al saber rodearse de jefes y de tropas incondicionales, los mil cargos y prebendas de que dichos jefes y oficiales gozan a su lado, la saturación de autoridad bien pagada, ha hecho de la capital portuguesa un reducto inexpugnable. A pesar de ello, ya se ha visto con qué heroismo se han batido los rebeldes cuando, obligados por la provocación a dar

nuel Arias, José López, Carmen

Mera y Jesús Camaño. El total

de muertos es de doce, el de heri-

dos graves cinco y el de menos

Más noticias

Lugo, 31. - Han fallecido esta

ro en total asciende a quince.

Todo hombre de Estado-ha

se sobre el tapete.

graves 34. - Atlante.

UNA TRAGEDIA

metres, resultando siete muertos y nu-

meresos heridos

Lugo, 31. - Un ómnibus le- | bre se desconoce. Están heridos

Equipos de electirictas y me- de ello, sigue, como siempre

cánicos militares trabajan acti- siendo un optimista convencido.

tacto con el resto de la organiza-

El movimiento precipitado por el núcleo de Lisboa ha sido, sin embargo, eficaz, porque ha de-bilitado de becho muy profundamente la autoridad de la dictadura y ha creado-como ocurrió aqui con Galán y García Hernández-, una gallarda y ya inven-cible bandera con la vida de los que cayeron.

Un ómnibus choca con el petril de un más impetu. puente y cae de una altura de quince

Los elementos de lucha son poderosos y están perfectamente distribuidos. La marina de guerra ha dado pruebas de estar con los rebeldes y espera la nueva fecha dispuesta a intervenir. Las sorpresas no se harán espe-

no de viajeros que se dirigian a gravisimos Angel Trabado, Ma-la romeria de Sta. Maria de los nuel Arias, José López, Carmen No hace falta que nosotros hagamos constar nuestro aplauso. El proletariado del vecino país, nuestro hermano, contribuye en una medida eficaz a destruir el vergonzoso régimen de Carmona. Es parte de nuestra alma, como el de Francia y el del mundo en-

mañana tres de los heridos del Nuestro aplauso fervoroso está accidente de la carretera de Lugo a Santiago. Los fallecidos son, Manuel Arias, Angel Canado y Victor Ricardo Castro. El núme-A las cinco y media de esta sus Rodriguez, Manuel López, y tarde se verificará el entierro de un vecino de Cadabo, cuyo nom- las victimas. — Atlante.

dan por fracasado el movimiento tar los bechos, perdiendo el con-

El arrojo, la bravura, el heroismo a que tan acostumbrados nos tienen nuestros hermanos de Por tugal, han dado un ejemplo a los falsos republicanos de otros sitios, de nuestra misma España, tan bien dispuesta, al parecer, a aguantar al espectro de Carmona en las figuras de tanto Maura como queda aún por ahi.

El movimiento sigue en pie canallescamente. Avanza por toda la extensión del pais, y si se repliega a veces sobre si mismo es paar dar luego el nalto con

rar.

con él y con el pueblo portugués, abnegado y heroico, que va a barrer de una vez-y ojalá sea para siempre-del suelo del hermoso pais, la simiente de los sátrapas, de los tiranos, de esos reyezuelos sin dinastia, mil veces peores que los de cetro y corona.

Herniados

importantes averiss causadas en dicho—y todo líder que marche las comunicaciones de toda indo- a la cabeza de cualquier movi-Trencats: fened siempre los mejores apartos del mundo para la curación de toda clase de heraias miento, no debe apartar de si el aptimismo, porque sin él, todos los pleitos están virtualmente son los de la CASA TORRENT, sin trabas ni tirantes engorrosos de nin-guna class. No molestan ni hacen bulto, amoldándose como un guante. perdidos, incluso antes de poner-Me anima la fe en Dios que Hombres, mujeres y nifice deben uzario. En bien de vuestra salud no me encamina a Londres para trabajar por la libertad de mi debdis nunca hacer caso de muchos comunistas militantes que invi-tados por la III Internacional, efectuarán una detenida visita a salvando a la India, salvaré a la ros, que mejor que la reputada CA- que esto es una solución. Hace SA TORRENT no hay, ni existe, ni un llamamiento para que en el Humanidad que desde hace sigios viene rodeando a los pue-bios de injusticias. nunce jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos trianfas, res-Acerca de lo que hemos de tratar en Londres, diré que no es que sea pesimista, no es preeen y euran siempre con facilidad pasmosa, donde otros muchos fraca-san. Treinta años de constantes éxites, con miles de curaciones legra-das, son una garantia verdad que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto nadie debe comprar cisamente eso lo que stendo, sino recelo. Mi optimismo no llega a ser tal que me haga abandocar oragueros ni vendajes de clase alguns sin antes ver esta cara

13, Calle Union, 15. - BARCKLONA

UN INDIVIDUO BESPARA CONTRA UN CAMION

en la excesiva confianza los in-

teressa de mi patria. Siendo op-

timista, pero receloso, iograré realizar labor más eficiente. —

Y los guardias se desorientan y disparan en todas direcciones causando algunas víctimas

pital ha ocurrido una grave agresión contra el personal de la Telefónica, dedicado a reparar averias causadas estos dies por jefes y todos los mecánicos actos de sabotaje. La reparación de dichas averias empezaron a llevarse a cabo intensamente hace un par de dias por orden del gobernador civil, que ha mani-festado el propósito de normali-zar cuanto antes, el servicio telefónico en la capital.

> A las 5'20 de la tarde, un camión ocupado por obreros de la Telefónica, protegidos por dos parejas de la Guardia civil, se

Zaragoza, 31. — En esta ca-pelar la agresión también a ti-mente al hospital, donde los mé-fial ha ocurrido una grave ros, disparando en distintas di-gresión contra el personal de la recciones, pues no pudieron apre-tardará en fallecer.

La alarma que se produjo en-tre el numeroso público que eir-culaba por el Paseo de la Inde-pendencia, fué indescriptible. Todo el mundo echó a correr en dis tintas direcciones. Al cabo de unos minutos pudo deshacerse la Istoro Bueno, representante del confusión y se acudió en soro-rro de las victimas que son:

La Policia ha comenzado a actuar en seguida lo mismo que el

Se asegura que la agresión al camión la realizó un solo individuo que disparó sobre él toda la carga de la pistola.

Hay otro herido que se llam comercio que ha fallecido en el hospital a consecuencia de las

personas, y en la región del Cáucaso, rei sultan también numerosas victimas Londren, 31. — Telegrafian de En la reunión del Cáncaso la

> inundaciones causan numero sas victimas

Mosco, 31. - Anuncian de Nakhichavan, en el Cáucaso, que grandes inundaciones han causado numerosas victimas y had producido importantes daños materiales. Se señalan 40 ahogudos y 450 casas destruidas.

En Ordobat, un hospital en d que habían 30 enfermos se hun-dió muriendo entre los escome bros todos los hospitalizados 3 personal del establecimiento.

Ha sido enviada a la región de niestrada una sección de la guarnición de Tiflia. En la región de Nakhichavan ne experimento nas, especialmente niños y muhace poco un terremoto que me causé dafios. - Atlante.

Los actos del domingo

LAS TRAGICAS INUNDACIONES

En la ribera norte del Yang-Tse, se cal

cula que habrán perecido unas 50,000

Viene de la primera página

Shanghai haberse roto los di-

ques de contención que prote-

gian a la populosa región de la

ribera norte del Yang-Tse, en

donde estaba muy desarrollado

el cultivo del arroz. Las aguns

han invadido toda la región De

las ciento cincuenta mil perso-

nus que usualmente habitan la

citada región se calculan habrán

perecido a lo menos cincuenta

Procedente de Hankeu, ban

llegado a Shanghai más de diez

mil refugiados. La mayoria de

ellos están extenuados y en la

más grande miseria. El hambre

y las enfermedades crecen de

una una manera alarmante has-

ta el punto que cada dia mue-

ren en la región afectada por las

inundaciones más de mil perso-

ieres. - Atlante.

realizadas para llegar a la solución del conflicto, En la última reunión, que duró dieciocho horas, hubo de defender enérgicamente los acuerdos de las asembleas, a las que se oponian tenazmente los patronos. Afirma que la situación no ha permitido aprobar más que lo que se trae a la asamblea.

Se producen diferentes interrupciones, escandalizando un puñado de individuos que ya hicieron su aparteión en las asambleas anteriores. La asamblea protesta y les obliga a callar. Pestafia manifiesta que el con-

flicto se produjo en circunstancias contrarias a las propicias a un triunfo completo. Sin embargo, la solución que se ha dado es digna si nos fijamos en los dos principios sentados. Primeramente se ha logrado el estable cimiento del saiario minimo, objetivo señalado por el Congreso de la Confederación. En segundo lugar, el subsidio por paro forzoso. Este segundo acuerdo no es porible organizarlo en unas horas, por eso no se puede censurar al Comité si no ha traido ya resuelto este asunto. Pregunta a los que protestan si creen que en esta hora podia haberse encontrado otra solución. (Una voz: primero la cárcel.) Pestafia responde que, como los animomento de dar la aprobación a las conclusiones acordadas no se vea a los trabajadores metalúr-

gicos divididos. El compañero Serraluqui declara que a su juicio la delegación obrera ha obrado prudentemente y que, como miembro de ella, está dispuesto a recabar au parte de responsabilidad y que responderá en todo momento ante las asambleas. Dice que estaba convencido de que esta lucha le llevaria a la carcel y no ha rehuldo la participación que le correspondía

Borrás. Coincide con las apreciaciones de Serraluqui y estime que la lucha no termina con esta solución, sino que hay que seguir luchando hasta el triunfo definitivo de la ciase traba-

Como el compañero Sancher no podla hacer uso de la palabra, Pestafia resume lo dicho por todos y pregunta si se acepta la solución concluída por el Comité de hueiga, contestándose con unanimidad que si y ahogando la voz de quience se manifestaron contrariamente, que fueron me-Ha docena.

COMENTARIOS

mior coupado por obreros de la Telefónica, protegidos por dos modes los mecánicos del asrodro de la Guardia civil, se detuvo frente el número d del número d del número de Alberca, que serán some dias, que serán some dias, que serán some dias, que recibió un baiszo en el acreo por las autoridades para la compedidades para la morra de armas, nin temor a represallas. A partir de hoy, squellos que sean detenidos has alejarse del sitio de se puso en el marcha Cuando el coche comentado, como un baiazo en el fandoseles armas sufrirás enéridos por las autoridades para la composito de la compañía de las massimantes este destrozó por completo el parie d Con ocasión de una asambien

comunistan se dedican a entors pecer las asambleas con denues tos, insultos y ataques injustificados, la organización se verd precisada a tomar medidas radicales con quienes aparescan responsables de caas intervenciones estúnidas. A los camaradas metalúrgicos no les extraño lo secedido porque ya durante el curso de la huelga les mismos elementos publicaron varias hojas. en las que volcaron todo el repertorio de sandeces y de groseris que constituyen su programa derrotista. La asambiea, dándose cuenta de esto, les abuched durante toda la tarde, hasta hacerles callar en el momento de aprobar la solución de la huelga. Si esto no les sirve de lección serà cosa de imponer el buen sentido.

Las palabras del compañero Pestaña fueron bien claras. No se vence a la burguesia dividiendo al proletariado en los momentos más duros de la lucha, como han pretendido los comunistas sin conseguirlo. Esa politica derrotista compete a la gente de la U. G. T., que se han portade en esta ocasión mejor que ellos. Con esa politica demuestran su falta de criterio y su disposición a poner los intereses partidistas por encima de los intereses del proletariado. Y eso, po-

QUE PRETENDE PEDRO RIVIERE?

En los talleres que este seños tiene en el Pueblo Nuevo, l titud que los (t cargados han tomado contra el porconal, es poco recomendable.

Entre el director y estos señores encargados, como obedeciendo a una consigna, se han puesto a hacer de verdaderos cabos de vara, fustigando a los obreros a que trabajen como negros, diciéndoles que la sobreproducción que hagan les será pagada, que ya se acabaron los delega-dos, los Comités, etc., como queriendo decir que hoy tienen derecho a avasaliario todo y mofare se de quien les venga en gana. Prentende provocar un con-

flicto? Les ha dado Riviere esas dre

Esperamos que refrenen su instinto de negreros, pues si ellos lanzan a los trabajadores a un conflicto, les cargaremos con toda la responsabilidad, ya que de sus provocaciones se deduce einramente lo que pretenden. - La Comisión de Se

SECCION DE ELECTRICISTAS

Se notifica a todos los compafieros de las cama de ascensores y a todos en general, que, por estor se acusó al compañero de la casa Ersce, Federico Fortuny de haber heche de esquirol.

No hay tal. El que nino de . quirol es otro Fortuny, electricista de la finca del señor Forne

Palantordera

A pesar de tener a disposición las columnas de nuestro periódi-co BOLIDARIDAD OBRERA para documeiar los hechos ignominiesos y repugnantes que de un tiempo a esta parte somos objeto la clase obrera de Palautor-dera no babiamos querido servirnos de ellas por no levantar otra polvereda contra nosotros y para que fuese motivo de demostración que no queriamos arreglar este conflicto con "gritce" y palabras gerdas", según ellos.

Mas hoy, después de siete semanas de huelga, de un continuo desafio durnate estas siete y largas semanas de hambre y de miseria, nos sentimos obligados a decir todo squello que no habiamos du haber oculiado ya desp el primer dia a la opinión local en particular (aunque está ya iden enterada), y a todos los irabajadores organizados en la Confederación Nacional del Trabajo en general.

La rituación obrera de Palautordera es triste y vergonzosa. toranda como campo de explotación de custro des Imados burgueses, han becho de ella nade más que una colonia de las tan abomdantes ann en Cataluna, y sobre todo en estas comarcas de la alta montaña en que tan dila organización obrera a causa del favoritismo y de la eterna tirania a que están sujetasa estas sencilias, pero ignorantes gen-

Antes de la Dictadura, la orgenización confederal habia lograde grandes triunfos morales pero siete años de único y soberano mandato del "amo" y dei ne las condiciones pésimas en necesidades inmediatas de la cla-"cacique" han vuelto a un estade tan lamentable que indigua el tener que habiar de ello.

En Palautordera, y cabe hacer narcar que no es una excepción entre los diferentes puellos de estas comarcas, se trabsjan ones y doce horas diarias y con doce horas de encierro en inmundas cuadras faltas de toda higiene y ventilación, las tejederas de primera categoria, cobran el "elevadisimo" jornal de 25 a 30 pesetas por semana, estes son los precios más elevados cobrando las demás trabajadoras como término medio de 15 a setas por semana.

Si, trabajadores del Fabrii Textil, mientras en la ciudad localidades más industriosas de Catalufia el obrero trabaja ocho horas, es respetado en el trabajo, y cebra un promedio de 8:50 pe-setas diarias, en los pueblos comarcales es violada la jornade de ocho horas, no hay ningin respeto a la clase explotada, y se pagan los salarios a un precio que es un escarnio y un ultraje para todos.

He aqui el motivo de nuestro conflicto, organizado en nuestro Sindicato Unico, verdadera arma de lucha y de defensa de ria" que el incapacitado, el franuestra clase, nuestro primer desee fué poner fin al estado de injusticia de que somos objeto verde, de acuardo con su escudesia local, que ayer, amparandose en las leyes de excepción del régimen "caldo" y la Dictadura, y boy apoyados por las flamantes autoridades "republicanas" amparadoras del mismo régimen de injusticia y esclavitud de la Monarquia, intentan continuar.

Las bases presentadas al patreno de la fábrica de tejidos Antenio Giuferrer, eran lo más modestas que se pueden concebir. Reconocimiento dei Sindiento, jernada legal de ocho horas, y la demanda de un pequeño aumento en el jornal, pues lo que más se deseaba eran las ocho horas y el reconocimiento de nuestro Sindicato. En cuanto a todas las demandas, tanto económicas como de higiene se esperaba la aprebación de las bases que el Cemité de Relaciones de la Influstria Fabril y Textil, ha pre sentado a la patronal catalana.

La negación rotunda y sistemática de ese tirano por exceiencia, que no deberiamos permitir andase por la calle, ha sido la contestación a nuestras justas demandas, ocasionando el paro de siete semanas y la respectiva miseria a más de dos sientas familias proletarias.

En cuanto a la actitud de los trabajadores no ha podido ser nás digna y firme, desarrollán lose verdaderos actos de firmsa en sus convicciones y de soli-Isridad.

Mas el juoves anterior, después de siete semanas del cierre le la fábrica, se han vuelto a abrir las puertas con la colaboación de veinte esquirolas acomafiadas de fuerzas de la autorilad, veinte mujeres de las favostas e incondicionales del vil surgués, que no por miseria han raictonado la causa que dosciens familias defienden con todo valor y entusiaemo hasta venter, gue será prouto. A los obre-

INFORMACION REGIONAL

ros pues, de la casa Giuferrer, y mando que no quieren reconocer a todos los trabajadores de Pa- la situación desesperada de la y a la salida, se recaudaren 41 rán, arma única con que luchapesetas para los presos. y demostrar a estos señores, que conflictos a diario. somos dignos de mayor respeto i y que si hasta abora hemos sado resistir pasivamente sus dremos necesidad de tomar otras poner fin de una vez a estas canaliadas dignas de otros tiem-

San Hipólito de Voltregá

MITIN DE AFIRMACION SIN-

Con concurrencia extraordinaria se celebró el anunciado mitin, en la sala Cine más grande

de ese pueblo. Abre el acto el presidente del Sindicato y dice que España esta pasando por unos momentos tan criticos que conviene orientar a los pueblos, para que esde la burghesia y autoridades para tratar de destrozar a los Sindicatos, encurcelar a sus mejobejadores. A continuación hacen ros de la Comarcal, que de forma eloquente defienden los principios de la Confederación. Habla el compañero Simó, de Barlia a los trabajadores; defiende ganización confederal. micos en estas comarcas. las bases que el Ramo Fabril y Textil tiene presentadas y expoque viven los trabajadores; hace blos para que no se dejen enganar por los enemigos de los trabajadores, que siempre tratan de distanciarnos, y asi negociar mejor con nuestra miseria y esclawitnd.

Ramona, del Textil de Barcesituación en que viven, sometidas en el tailer y en el hogar; y bajo el anatema de los empleados de la Igiesia. Excita a que se eduquen para que puedan edu car a sun hijos.

con dureza a la burguesia, afir- fender la libertad.

Los que trabajamos estamos dispuestos a compartir el trabajo con los que están en paro forembates, de hoy en adelante ten- zoso, pero la burguesia se opone a esa obra tan humana y desy más enérgicas medidas para pués tienen la desfachatez de llamarnos perturbadores.

Por pedir trabajo se nos en carcela y el Gobierno nos trata como si fuéramos un pueblo sin civilizar.

Riera, del Textil, defiende inn bases presentadas a la Patronal dos por el señor Pontet. y demuestra de ferma clara la mala fe de la burguesia en querer sobornar a les trabajadores para que hagan respossables de su miseria a la gioriana Confederación Nacional del Trabajo, que tantas injusticias ha subsanado. Todos los argumentos que pone esa burguesia del Fomento del Trabajo Nacional para combatir a Confederación son tan tén alerta y sepan los manejos pobres que no convencen a nacie que viva del trabajo.

Si no conociérames a espagrandes tiburones, dice, podriares hombres, y dividir a los tra- mos creer que algune hay de bueno; pero repasar Men su luaficil le es sentar piedra firme a uno de la palabra tres compane- toria y versis como sueca han dado cinco centimos pera remadiar las necesidades de sus obreros, si éstos po se han rebelado y, en cambio, no han regateado celona, y ataca a las autorida- mil durce para mantener las bandes por estar al lado de la bur- das de pistoleros que aserguesta siempre que ésa atrope- naban a los hombres de la or-

El Gobierno de la República, no se quiere hacer cargo de las se trabajadora y para apagar el un llamamiento a todos los pue- hambre del pueblo manda la Guardia civil. Aqui todo el mundo ha pordido la cabeza.

Los que gobiernan nos dicen que somos unos impacientes; pero ellos pueden decir eso porque ya hicieron la huelga y el pueblo se la hizo ganar, y con mil peselona. Habia a las mujeres de la tas que les quedan limpias cada mes ya noc pueden decir que tengamos espera. Termina diciendo: por el Norte de España la reacción parece que quiere imponer por el plemo una vez más las cadenas de la dictadura borbónica. Cuevas, de Barcelona, ataca Estad en ple de guerra para de- nas todas las falsas maniobras

Bosost

Hace unos quince dias se declararon en huelga los obreros de la mina Victoria, por haberse negado la Sociedad a aceptar unas bases presentadas por el Sindicato solicitando aumento de salario y otras mejoras que nosotros creemos muy justas, teniendo en cuenta la situación en que vivimos los obreros explota-

Este seflor, no obstante haberse negado a recibir a los representantes de la C. N. T., negándose a entablar negociacio nes con los obreros, tiene el cinismo de ordenar a sus representantes hagan desalojar las barracas propiedad de la Compañía a todos los obreros huelguistas. Estos últimos, cumpliendo órdenes de su superior, acompañados por las autoridades, han hecho desal far y pues to en la calle un obrero que desde dias antes de declararse la huelga se encontraba enfermo, y no teniendo recursos suficientes para atender a sus necesidades, porque has posadas cuestan caras, continuada en la barraca dende ha sido niojado al ser admitido en los trabajos de la mina para ser explotado por el señor Pontet. Recordames a este señor que los obreros, después de que son explotados, no tiene derecho a expulsaries de sus dormitorios, sino a procurar que las barracas, que inesta ahora han sido sucias y malsanas, de squi en adelante puedan ser más higiénicas.

Si este señor ha sido amo superior del pueblo durante veinte nfion, no por eso los obreros de la mina nos dejaremos explotar por un misero jornal de 5'50 pesetas y sabremos luchar hasta obtener el triunfo, reconociendo que lo que pedimos no es sino una minima parte de lo que nos pertenece.

Nosotros sabremos defender nuestros intereses y serán vadel señor Pontet y sus acólitos. | jo! - Corresponsal.

San Sadurni de Noya

SIGUE LA HUELGA CODOR NIU, S. A.

A pesar de las concciones y amenazas de los que, valiéndose de todas las artimañas, turto se interesan en hacer fracasar la huelga, los obreros muntienen su actitud, dispuestos s conseguir su total reivindica-

No permitirán que un obrero, cuando llega a los cuarenta y cinco años, tan sólo por ese motivo, tenga el patrono libres facultades para indicarle el sala-

Los obreros aceptarán una fórmula que les garantice medios de vida. Hay que tener en cuenta que en beneficio del patrono agotan sus energias, dejándose en la fábrica o taller el nudor y la juventud. Por tanto, es muy justo que se les tenga in debida consideración.

Tampoco se puede consentir que, después de firmadas las bases, ponga el patrono Reglamentos en diferentes sitios que indiquen las normas à que se han de sujetar los obreros.

El patrono tendrá en cuenta que la voluntad no ha de depender de uno solo; las normas de trabajo se han de discutir entre el patrono y sus obreros.

No nos preocupa haya un número de individuos que firmen despidos por falta de trabajo. tales condiciones, traicionando a sua compañeros.

Estamos dispuestos a seguir nuestro camino hasta el final.

No cesaremos en lo que por derecho y justicia nos pertenece, seguros de llegar a la emancipación.

¡Viva la huelga! ¡Viva la Confederación Nacional del Traba-

nuestra de choferea del Sindica-

to Unico del Transporte. Tan

las bases, incluso por dos cho-

y aprobadas por todos, surgen

los luctuosos sucesos de Sevilla,

que repercuten en nesotros, nos

encarcelan y clausuran los cen-

Previamente solicitados por os simpáticos camaradas que han dirigido el movimiento huelguistico contra la mil veces innumana empresa Ferrocarriles Econômicos Españoles, los cualea estaban en huelga de brazos caldos hacia 35 dias, por no quererles abcuar dos meses de haer que tenian devengados, una representación de esta subsección de M. Z. A. se trasladó a Palamós el 29 de agosto, por la noche, para tomar parte en el acto organizado por los camaradas huelguistas y dar cuenta publicamente de la solución dain al conflicto.

Con asistencia absoluta de toios los ferroviarios que durante el tiempo que han mantenido el conflicto permaneciendo de dia y noche, sin deserción alguna, en sus puestos. Abre el acto el compañero Tur, que tras breves palabras explicativas del objeto de la reunión, cede la presidencia a nuestro delegado y presidente de la subsección Dimas Bussot. Fete hace un largo y caluroso discurso en el que elogia la serenidad y el tesón de los buelguistas que hen sabido mantener enhiesta la bandera de la justicia y el cerecho de los trabajadores, así como la actividad y perseverancia de los compañeros que componen el Comité de huelga, que han sabido solucionar el conficto lo más favorablemente posible a los obreros, diciendo que si bien ha transigido un poco en la parte material, no ha cedido en lo moral.

A continuación el compañero Tur historia la lucha y la solución de la misma, aprobándose por todos. También tomaron parte varios camaradas y quedose que no se harian más horas extraordinarias, a fin de evitar a la empresa la excusa de hacer Seguidamente se leyó un documento en el que solicitan no se conceda autorización a la compañia "Font y Artigas" para al transporte de pasajeros por carretera, como pretendian dichos señores de acuerdo con la jefatura de esta empresa ferorvia-

Finalmente, y como los camaradas ferroviarios de la linea de Palamós tenian solicitado el ingreso en esta subsección de la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria, por no poderse constituir en sección de empresa, como les corresponde, por ser exiguo el número de ferroviarios (pasan de 100), y previa consulta a la sección a la que pertenecemos, se dió cabida a dichos camaradas en auestro seno, nombrándose en el acto la Estos desgraciados, y no de delegación que ha de represenotra manera podemos llamaries, tarles, con Marcos Tur, como supuesto que se han dejado capresidente; Francisco Bergoñós, zar miserablemente, ingresaror secretario; Jerónimo Font, tesocomo conductores de ómnibus rero, y Enrique Ferrer, vocai. de lineas que son, en la Sección

Acabóse el acto con el mayor entusiasmo.

pronto ingresaron, procedimos Esta subsección ha anunciado inmediatamente, debido al hampara el dia 3, por la noche, en bre y miseria reinante en todas en Port-Bou, un acto de afirmarecogido por el obrero José micilio deiante de sus familiares. de unas bases que subvinieran qual tomarán parte dos compaa las necesidades más perentofieros del Comité de Relaciones rias. Pues, bien; ya estudiadas de la región y dos más de la subsección, para llevar a aquella feres de la empresa en cuestión. localidad la voz de la F. N. I. F. -Corresponsal.

Badalona

TRIUNFO DE LOS OBREROS DE LA CAL

Los obreros de la industria caera, que integran una de las secciones del Ramo de Construoción, han obtenido un triunfo sin ir a la huelga.

Hemos de manifestar públicamente que es la primera vez que estos opreros han obtenido enejoras de esta naturaleza, no vamos bacer mención de dicina mejoras, por su significado en al dicho contrato, que nos propor-cionaron con toda intención, y dos los trabajadores y explotados, que con nuestra unión seromos fuertes para imponer la justicia y el respeto que nos mero cemos los productores.

Si bien es verdad que nunca hemos obtenido un triunfo de ease, quedando atados a la explo-tadora empreza de Portillo de unidos lo hemos conseguido, se lo debemos a la C. N. T. de la cual formamos parte.

> ¿Quien no estará convencido que hemos de lograr nuestra total emancipación?

> Las luchas fortalecen el espiritu y curten la personalidad. De-bemos luchar abiertamente, por-que nuestras necessidades am lo requieren. Ahora todos nos daremos

cuenta de la fuerza que posco-mos estando estrecha y fuertomente unidos. ¡Viva la C. N. T.!

Viva el comunismo libertario! La Comisión.

informacion PROVINCIAS es una lección de nobleza, caba- nido, no obstante haber acredi- el trayecto de Málaga a Algellerosidad y civismo que otros tado donde se hallaba cuando el ciras, para que lo tengan en

Posadas

AUTORIDADES DESCONCER-TADAS O PALOS DE CIEGO

Es tanto lo que ha publicado lo sucedião en Posadas relacionado con la "huelga revolucionacasado gobernador civil de Córdoba, señor Eduardo Valera Valsario de Policia y dueño de varios autos de servicio pocturnos especiales para hetairas y poetas prostibularios (que es la gente que mejor paga); y todo porque en los sucesos resultó herido leve el teniente de la Guardia ci vil; que nos vemos en la necesidad de salir al paso a tantas patrafias para narrar los hechos tal como son y que la opinión juzgue quiénes son los culpables.

Los motivos de la orden dada por el gobernador civil a todos los comandantes de puestos de los pueblos de la provincia de detener "sin ninguna consideración" a todas las directivas de los centros sindicalistas y comunistas e individuos peligrosos y trasladarios a la prisión provincial de Córdoba; en Posadas, el teniente de la Guardia civil y varios guardias se dieron a la tarea de cazar directivos que no sahian por qué eran detenidos clas conas de la España democrática); cuando ya los "pescaron" a todos, buscaron en el pueblo dos automóviles, que les fué muy difficil encontrar. Merece mencionarse la contestación que dió al teniente cuando éste le pidió su automóvil, el muy digno ciudadano y médico don Antonio Toscano: "Mi coche no conduce obreros de Posadas a la cárcel; primero le prende fuego". Esta

RECOMENDANOS al preletaria-

de de la C. N. T. haga sus com-

pres en vestir de la popular casa

Sas Pable, ild (junte Paralelo)

Trajes confeccionades de estam-

bre y lann a 56, 45 y 55 pecetus

Trajes arel tina, granetas y pan-talenes a precios baratistros

Sección de medida. Grau surtida

es géneros de novedad

sabian donde, el pueblo se amola Prensa "mercantillista" sobre tino dispuesto a no dejar salir los presos; se produce una confusion terrible; sale el primer tiro del Casino Liberal - centro burgués - La Guardia civil dispara. El pueblo sule a la desbandada, resultando heridos el Diaz Aire, conducido por este al Casino Liberal, donde se le practicó la primera cura. En pago a Aire fué detenido en su propto domicilio por seis guardias a las tres de la mañana y aqui está en la carcel desde aquel dia. Haz bien y no mires a quién, dice un refran. Inmediatamente emplezan las detenciones a granel: Cuantos ciudadanos encuentran en la calle-obreros desde luego -- son detenidos ain contemplaciones. En unas horas son detenidos más de 40 obrezos-burgueses ninguno, aunque hay la evidencia de que éstos dispararon desde el Casino Liberal-y luego, fueron puestos en libertad unos cuantos. Al dia siguiente, 14 presos fueron paseados en hay ninguno. "; Poderoso caballelos coches por todo el pueblo en actitud provocativa, antes de ta. ser conducidos a Córdoba. Ciaro que habían recibido numerosos refuerzos; estaba el pueblo materialmente lleno de Guardia civil. Esta actitud provocativa de la fuerza armada ha podido costar un dia de luto al pueblo de Posadas. En el camino, uno de tá ciaro. Alfonso Nieves Núñez los guardias dijo a los presos: Vuestra suerte es que hoy el pueblo no se ha amotinado, de lo contrario, teniamos órdenes de neribiliaros a balazos". ; Pascismo? ¿Terrorismo? ¿Qué es 'o que tenemos en España, espe-

cialmente en Andalucia? El obrero Fernando Igeño Toideas sociales ningunas; marchaba tranquilamente a su casa y que éste no estable presente er

In refriega. tampoco es directivo, y fué dete-

deblan recoger. Al ver los vecimotin, completamente ajeno a lo nos los autos y enterarse que sucedido. También está en esta los presos eran conducidos, no prisión por obra y gracia de la Guardia civil. Durante la estancia de los presos en el Cuartel fueron insultados groseramente por las mujeres de los guardias que les apuntaban con pistolas. El joven Manuel Alarcón fué por parte de la onerosa burgue- ro Bernardo del Vado, comi- teniente y el obrero Gabriel Ada- el cuartel e igualmente Sebas-

maltratado por los guardias en me. Al caer herido el teniente, tián González, en su propio do-Actualmente hay en esta prizión provincial los alguientes procesados, ajenos por cumpleto este servicio, el obrero José Diaz a los sucesos: Manuel Alarcón. José Diaz, José Adame, Cahriel Adame, Nicolás Ramirez, Fernando Igeño, Sebastián González, Carlos Carmona y Gabriel Marin, todos detenidos a altas horas de la madrugada en sus propios domicilios, ninguno de los cuales es directivo, ni tienen conocimientos de ideas sociales. Además, en la cárcel de Posadas hay otros presos.

Los tiros hay señales evidentisimas de que han salido de los altos del Casinos Liberal, incluso las mismas autoridades sos pechan de algunos señores. Pero lo cierto es que en la cárcel no ro de don dinero!" decia el poe-

Esto es lo sucedido en Posadas: ¡Autoridades desorientadas, provocativas! ¡Palos de ciego a diestro y siniestro! y un gran responsable; el gobernador de Cordoba, incompetente y miedoso, como todos los cobardes ¿ Es-Prisión provincial.

male

DESERCION

Por tratafse de un caso verconzoso y cobarde, vamos a dar a conocer la actitud en que se ledano no es directivo, ni tiene han colocado los operarios de la empresa de Portillo, como así se ha acordado en la asamblea fué detenido y traido a la cárcel de la sección choferes, adherida donde se necuentra por haber al Ramo de Transporte afecto estado en el Tercio. Todos nalen a la C. N. T., celebrada en noches anteriores con objeto de que recojan ertas impressones El obrero Nicolas Ramirez, todas aquellas organizaciones Consulta: De 10 a 1 y de 4 a 1 ampoco es directivo, y fué dete- que pertenecen a la C. N. T. en OBRERA: De 6 a 7 tarde

tros, quedando, de momento, paralizadas nuestras gestiones, ahora, que vamos a reanudarlas después de amainado un poco ci temporal, nos encontramos sorprendidos al ver que, a espalda de la organización, han cometido la vileza de dejarse engafiar por la empresa, firmando unos contratos individuales que

sonrojan y llenan de vergüenza al más despreocupado. No se puede dar una nota más ruin ni más canallesca. Hemos tenido et gusto de leer en plena asamblea hecho es un verdadero crimen con su personalidad, su conciencia y su dignidad. Ni el ser más abyecto puede aceptario, pues

cuenta

Les rogamos a todos los compafieros conscientes de las orcanizaciones de Torremolino, Fienjirola, Marbella, Estepona, La Linea y Algeciras, miren con desprecio a estos desertores de la organización.

no tienen derecho ni a asociar-

se, quedando atados a la explo-

Por la Sección de Choferes, Roman M. García.

UNICA CLINICA DEL Di Fernando Asuero Passe Gracia, 110, 1.', 1.'. Tel. 78771 re 1931

or por

das que

nto nuel-

veces in-

ocarriles

los cua-

e brazos

no que-

s de ha-

dos, una

subsec-

asindó a

o, por la

a cama-

ción da-

a de to-

durante

enido el

de dia y

uma. en

el com-

eves pa-

bjeto de

iencia a

dente de

sot Fa-

oso dis-

sereni-

lguistae

enhies-

cia y el

res, ani

evenan-

ne com-

ga, que

conflic-

te posti-

ido que

poco en

cedido

apañero

la solu-

esobaied

ron par-

quedósa

eras ex-

vitar a

e hacer

trabajo.

n docu-

n no se

a com-

para el

por ca-

dichos

la jefa-

erorvia-

cama-

inea de

o el in-

i de la

la In-

no po-

ción de

sponde,

de fe-

, y pre-

n n la

cabida

nuestro

acto la

presen-

como

rgoñós,

t, teso-

mayor

meiado

che, en

afirma-

compa-

de la

aquella.

REROS

ria ca-

de lan

nstrue-

nto sin

úblios-

rez que

to ene-

no va-

dichas

o en el

ólo he-

a to-

eplota-

Bere-

la jus-

mero-

nunca

de es-

ido, sa

de in

tra to-

I estro-

id. De-

e, por-

tremos

posee-tuerte-

rtario!

1820Y

cuenta

DESDE EL PUERTO Pretende este fiel servidor de la y de la rapacidad de caseros y

Ciudadanos: En el Puerto de Barcelona hay un "buen hom-hre", y digo "buen" porque no quiere que desaparezca la tradición reaccionaria de la monarquia borbónica, esa que se nos-tenía en España con la hipocresia, el fanatismo, el caciquismo y el clero, protegiendo el robo declarado en la esfera de las obrus del puerto; este buen sofor, que varias veces (que yo lo he visto) tiene a sus subordinados a pie firme y en descubler-to el tiempo que ha querido y quiere, ha retirado los permisos a los moros de equipajes del puerto con el determinado iln de apoyar a una empresa liamada "Expreso", en la que figuran los nombres de los cabalieres siguientes: el condo de la Ruiz-Senado, hijo dei conde Gilell; Condemina, Tintoré, intimo del ex rey, Ripoll y el gerente de la camarilla, un tal Puig. Estos seflores, apoyados por el ingeniero de las Obras del Puerto, no ven que hacen el ridículo al meterso con los humildes mozos de equipajes; estos caballeros de nom-bro hacen un negocio sucio, descaradamente sucio, al querer explotar la pequeña industria de los mosos de equipajes, que re-presenta la subsistencia de 45 mozos autorizados para ejer-

atlantica Española, pues en todas las demas Compañías están cirle que el tai Puig y camarilla conformes que el mozo ejerza era un explotador, y el que le con amplia libertad su pequeña defendiera era de la misma caindustria.

El jefe-ingeniero antes mencionado proteje todos los manejos de esta empresa; y decimos esto, porque hace ocho dias fuimos una Comisión con los estatutos que el gobernador aprobó el 15 de junio, y después de sostener una pequeña discusión con dicho ingeniero, al decirme que no sabia nacia de los "estatutos", se los di a leer, y entonces agre-go que lo consultaria con el Gohierno civil. Es conveniente advertir que no permitió que entrase en su despacho no más que un individuo de la Comisión.

En esta entrevista le dije que la culpa de que se escamoteara el trabajo del mozo de equipajes era él, que no ha sabido o no ha querido dar las órdenes debidas para que se cumpliesen los reglamentos que nos amparan en la honesta labor de mozos autorizados; pero, en cambio, no vaciló en darins para que se nos echara de la Aduana y del andén de la Estación Maritima, con el interesado propósito de que el explotador llamado Puig, y otros que hubo para que salieran triunfantes en sus manejos, estafando al viajero de varias maneras con procedimientos hábi- decique un poco de atención a

Son muchos los que medran a costa del viajero, y luego es el otros más importantes que no moso el que carga con las res- debe desatender. No negamos

que continue la estafa, ya es sidere el gobernador de Barcehora de que todo visjero que lona que se trata bonrada y hoembarque o desembarque en el nestamente de un derecho que puerto de Barcelona no pague nos corresponde y que debe res-cantidadad alguna de su equipa- petarse. je de mano y camarote que no

sea al mozo autorizado provisto del carnet confederal y con sua tarifas aprobadas por el Ayuntamiento y las obras del puerto.

En tiempos de la Monarquia fuimos atropellados por la policia, por indicación y mandato de los que tienen interés en explotar al visjero.

Y por estas razones expuestas, y subjendo que la legalidad debe estar de parte de la Justicia, tuve que objetarle al referido jefe-ingeniero que casa empresa "Expreso" que manipula en la Trasatiántica Española tiene unas tarifas que no están legalizadas por ninguna autoridad administrativa, porque las úni-cas que son licitas son precisamente las de los mozos de equi-

¿Els que cotos abusos no desprestigian a las Compañias? Contested.

¿Y no ce también una usurpación de funciones que trroga grandes perjuicios al mozo de equipajes? Indudablemente.

El jefe ingeniero de las Obras del Puerto repuso que ese seflor Puig estaba apoyado por las Compañías. Entonces me vi obligado a manifestarle que sufria una equivocación, si no mentia a sabiendus; porque todas las Compañias, excepto la Trasat-lántica Española, le negaron la concesión.

Dicho ingeniero, de faz cas-Sepa el pueblo en general que trense, emperador del puerto en tiempos de la Monarquia, procometen estos abusos es la Trasburocnitico, se enfadaba al de-

Para el ciudadano Gobernador civil, con fecha 31 del passdo mayo del año en curso, fué presentada una denuncia de los abusos cometidos a los viajeros a la salida y llegado a este puerto por una agencia llamada. "Expres", de la que es gerente don José Puig. Esperamos su resultado.

En la Aduana de la Estación Maritima hay un empleado que, después de ponerse de acuerdo con los mencionados explotadores y con la Policia para impedirnos el trabajo que nos corresponde por derecho, cobra dos pesetas al vinjero de cada bulto de bodega. El viajero se exclama; pero, en la duda si es o no ciertamente de derecho, paga las pesetas exigidas.

La mencionada denuncia, segun nos informaron en el Gobierno civil, hacia quince dias se le había dado curso a la Presidencia de la Junta del Puerto caciquismo amparase al agente y al Administrador de Aduanas; pero los abusos continúan, el favoritismo prosigue.

Por lo que antecede, esperamos que la primera autoridad este asunto, de alguna trascendencia, aunque sabemos que hay esta preferencia a los asuntos Por este motivo, y para evitar de más importancia; pero con-

Federico Herrere

na. Repetimos y reafirmamos que no conseguirá nada, porque sotros estamos dispuestos a continuar conquistando palmo a palmo los derechos justísimos de los inquilinos de Barcelona. En tanto quede un sólo militante en libertad, la Comisión de Defensa Económica, que tan preocupados trae a todos los republicanos de última hornada, tendrá nuestro entusiasta apoyo. La C. D E. continuará actuando pese a la detención de uno o varios de sus

proletariado barcelonés. El pueblo español, tantas veces engañado por todos los sátrapas de la politica, empieza a constatar que sólo por comisiones de esta naturaleza puede definitiva- sotee impumemente. mente a librarse de la avaricia

componentes, porque precisa-mente vive en lo más intimo del

rica ni frascologia, decimos que estamos dispuestos a impedir la realización de esa medida excepcional, que constate en mantener por tiempo indefinido al camarada Biibao en la cárcel. Anguera de Bojo desea vivamente que continue recluido, aunque salleran los demás camaradas que también son victimus de esta Ropablica socialfascinta.

Reflexione blen el gobernador sus determinaciones excepcionalistas, porque pueden traer des-agradables consecuencias, que, francaments, decearismos evitar.

Nosotros, los militantes del Ramo de Construcción, tenemos nuestra dignidad y no estamos dispuestos a consentir que se pi-

Asturlak

LOS LIBROS

EL VERBO SE HIZO SEXO, rial "Zeus".

Han Ryner realizó una labor dificil al conseguir escribir una obra maestra a base de un tema que Voltaire, Schiller, A. France y B. Shaw utilizaron con singular donosura y maestria: "Chère Pucelle de France!", nos ofrece una variedad más del talento de Han Ryper.

Ha dicho Benjamin de Casseres que no existe la Historia, sino historias. No existe una Historia de la Revolución Francesa. sino historias, interpretaciones de ésta según Carlyle, Michelet, Quinel, Kropotkin, Taine, Thiers, Lamartine, etcétera, etcétera... Esta "boutade" puede aplicarse por igual a los personajes incorporados a la vida literaria que tuvieron existencia real.

La realidad no tiene ningún valor interin no adquiere categoria de mito. La Juana de Arco canonizada no ofreceria ningún interés si no se hubiese interpuesto la mordacidad irreverente de Voltaire o el interés nacionalista de la patria francesa.

Antes, el dramaturgo, el filósofo, el escritor en general, escogian una personalidad destacada cualquiera de la Iglesia como instrumento, sea para defender o bien combatir "politicamente" a la religión. El caso de Jesús es uno de los más tipicos. Hoy, este entretenimiento ofrecen ni merecen respeto, Ramón J. Sender...

cuundo se sabe que fueron un hatajo de neurasténicos, acometidos de satiriasis, y las santas y visionarias más respetables, por Ramón J. Sender.—Edito- unas cloróticas, sáficas o ninfómanas.

Sender, temperamento delicado y subjetivo, ha reconstituido, en su último libro, "una vida" de Santa Tercan de Jesús que mueve a simpatin.

El autor no puede sustraerse, por más esfuerzos que haga, al imperativo de poner lo mejor de si mismo en las creaciones de su espiritu. La necesidad de acentuar el detalle en muchos de los episodios que relata, obligan a Sender a sacrificar la sobriedad habitual de su estilo, así como a ajustar su ritmo, más movido en otros escritos suyos, al diapasón lento del tema.

Sender no ha querido hacer obra narrativa, sino más bien obra interior. Diriase que se ha propuesto vencer en una apuesta que ha becho consigo mismo, y lo ha conseguido. Sender ha querido - suponemos - escribir una de esas obras que todo escritor escribe una vez en su vida - como Flaubert "Las tentaciones de San Antonio" - a fin de probar todos los géneros, pero sin la intención de reincidir. Sender, en la plenitud moza de su talento y de su edad, cuenta ya en su haber cuatro pro-

ducciones nuestras. Valencia ha tenido su Biasco Ibáñez; Santander, a Pereda: el Alto Aragón, la Ribera de Cinca, necesitan un intérprete que ya no satisface. El psicoanálisis descubra su tesoro temperamenha desbancado a la literatura y tal, y ese intérprete no puede ser a la Historia y los santos ya no otro que un hijo del terruño:

CINEMATOGRAFICAS

EL FILM ESPANOL

Hay ten do y llevado como es el de la cique con este tema se quiere hacer una sonada de duración. Hay ahora sobre él, como si hubieran descubierto la manteca, cuando estamos cansados de verla va

La cinematografia nacional acaba siempre en el tópico de que el capital es timido y no se que tenemos espacidad y un que cubrir. Pero el capital, hoy más que nunca, se llama andana. Este es el estribillo final.

¿Qué se propone abora con esta nueva avalancha sobre el tema? ¿Es ésta también una de las atmósferas que se quieren forjar con este tan decantado y Hispanoamericano? Acabara pidiéndose lo de siempre, protección del Gobierno y dinero. Una

suerte de coraza contra el riesgo. Y esto es casi inmoral. Es inmoral, porque estos personajes, que hasta ahora se han erigido en árbitros de la cinematografia nacional, no tienen, o no lo han demostrado al menos, la talla necesaria para llevar adelante esta función. Ni apenas un todos los defectos han hecho mu-

cascarón que le aisla y no se ha La butaca más cara 3 pesetas. Circu-lanzado a una tentativa por su lares, 2 pesetas. General 1 peseta lanzado a una tentativa por su Ahora el toca el turno, en una te necesita, por lo visto, de un resurrección prepotente a un biberón. El capital es timido. Peasunto tan manoseado, tan trai- ro is aptitud de quienes tienen que realizario, las dotes creadonematografia nacional. Parece ras de esta "Cinaes" monstruosa, no se ven por parte alguna. Suena hoy a hueco este Ilamuchas plumas que cabalgan mamiento de cordialidad en fa-

imprescindible, pero en la que sparece en segundo término, en interesada posición una entidad de sesgo monopolizante, inepta para hacerlo por si propia, inlanza. Que aqui tenemos talla, capaz ni de un simple ensayo que diera al menos una garangran mercado moral y material tia, remisa y esperando qu el timido capital, la vaya cayendo como una lluvia de Danae. Venga la industria nacional

en buena hora. Nosotros, sin querer hacernos un pedestal a cuestas de este tema, hemos sido de los que más lo hemos trasdo y llevado. Pero hemos recotan intrascendente Congreso nocido también, que si podia en un momento pedirse insistente-

CARTFLEBA

Telétono 5/371 Gran compense des Testro Alcher, de Valencia, Hoy tarde, a les cinco y nocise a los diez

QUAN ELLES VOLEN El éxito definitivo del TALIA. Ma-fena, tarde, QUAN ELLES VOLEN. Noche, estrono interemnte VALEN-CIA ES TEUA

. La Patria Cablerton y Beautaries. La meter poella. Septireda (csq. Munimer: Telélopan 22796 y 22284

eatro POLIORAMA

GRAN TEMPORADA PO- 3 Ptes. PULAR DE VARIETES | betace Hoy, martes, cambio de programa, importante atrucciones. Detalles por curteles

Restaurant Casa Juan

El más popular y arreditado Especialidad: Paella a la valenciana Hamble Sauts Mönica, stim . 21 y 23 Teléfonos 25017 y 21692

Triunfo-Marina-Cine Nuevo PROGRAMA PARA HOY

TRIUNFO Y MARINA EN LA CORRIENTE (sonoru), OBERTURA DE TANNHAUSER (sonors). UNA PANNE AL CORAZON. DEFIENDO LA LEY

NUEVO

REDENCION (SONOTA), MANTECA-DOS INDIGESTOS, EL SOLTERON, UN FLIBTEO A LA MODA

TEATRO APOLO

Viernes, 4 de septiembre 1931 IIISensacional acontecimiento!!! Estreno de la comedia ilrica en tres actes de costumbres andaluzas, a base de fandanguilles, tarantas, granadinas, soleares y sevillanas, original de JOSE BELZUNCE y A. MATA DEL HIERRO

LO QUE PUEDE UN FANDANGUILLO:

Obra escrita exclusivamente para los hermanos

Guerrita

Creación y revelación, respectivamen-te del CANTE JONDO. ESCOGIDO CONJUNTO. MAGNIFICA PRESEN-

Gacetillas

Hoy, martes, a las nueve de la noche, organizada por el Ateneo Libertario del Clot, dara ins conferencia pública en el Cine Recreo Martinense, calle Acevor de una industria que en el quia Condal, 8 (detrás de nuestro ánimo de todos es tenida como local social), el profesor Isidoro imprescindible, pero en la que E. Calleja, bajo el tema "El ejercicio de la libertad y la escuela"

Medrid, Primer actor: FAUSTING ERETARO; Vedettes: MARGARITA y cuarto. La obra que más aplaude CARVAJAL y LIANA GRACIAN. el público Hoy noche a las diez y cuarto M Hoy, noche, a las diez y cuarto. Mi

humorada en forma de restata, dos actos, de GRAN EXITO LAS DICTADORAS

érito komba de esta tempurada, la

Grandicas crención de actores, in-terprotes, pintores escenderafos Z

RAMBLAS

(Antes Principe Alfonso)

Rambia Centro, 36 y 38 - Tel. 18972 Sesión continua : Precios de verane COMEDIA MUDA, BEVISTA BONO-BA PARAMOUNT, DETRAS DE LA MASCARA (sonors), por CLAUDET-TE COLBERT, JOVENES DE NEW-YORK (SCHOTE), DOT FAY WRAY Y. WILLIAM POWELL

PLETER, 6'75 plas, dias laborables

MARICEL-PARK

Casino San Sebastián

APERITATION - GESTAURANT - FES SALIDA DE TEATROS - CONCLUETOS La mejor orquesia española de juzz DURAN, con su orquesta CONCLERTO EN LAS TERRATAS con servicio de Cole-Bar La temperatura mia agrafable de Burer on a

CIMÆS -

Gran Teatro Condal

SANGEE EN LAS OLAS, POR RI-CHARD BARTHELMEES (Cinnes). EL ANGEL AZUL, POR EMIL JAN-NINGS (Ufa). COMICA y NOTICIA-

BOHEMIA DIANA Grandes reprises a precine popula-res. UN ASO EN LA SOUREA, por STAN LAUREL Y OLIVER HARDY.
MARINO DE AGUA DUICE, POR
HAROLD LLOYD. EL PEREGEINO, POR CHARLOT. EL COMPARSA, POR BUESTER KEATON

Monumental Cine

Scilin continua
THES HERMANAS, por LOUISH
DRESER, FOX POLLEYS 1809, por
EL BRENDEL, COMICA y NOTI-CTABIO

LOS ABUREIDOS DE SU

ereyéndola incurable

Especialidades

ASALTO, 28-Farmacia

cuanto necesite

y le obsequiarán con espléndidos



Sólo en estos almacenes pueden obtenerse los artículos baratísimamente y además obtener regalos de tanto valor

Véalos usted en el escaparate núm. 17

LEY DE EXCEPCION?

porque se ha burfado de

Después de lo dicho en el mitin del domingo próximo pasado, quirá parezra testarudez y pro-bablemente se nou dirá que so-mos profesionales de la protesta. No obstante, nosotros tenemes un deber que nos obliga a escribir las presentes cuartillas, y que gustosisimos aceptamos este der, asi como las consecuencias

Queremos demostrar a la opi-són pública en general, y al poncio mayor de Barcelona en partidar, que nosotros protestamos y que no permitiremes que un ción que canallescamente se tra-gobernador juegue impunemente ta de cometer con uno de sus mi-per mero capricho, con la digni-litantes, protestó unánimo e in-dad de un militante de la orga-

El gobernador civil de Barce-lona, maurista por excelencia y ione, maurista por excelencia y estoy segurisimo de que todos, reaccionrio por devoción, dijo como un selo hombro, se levantextualmente ante la representación del Comité Pro Presos de Cataluña, que al camarada Bil-bao (detenido por su capricho), no le dejaria salir de la cárcel.

Queremos también asserver donde le tiene injustamente se-

marada Bilbao, a nosotros nos da lo mismo que sea éste u otro camarada cualquiera, el becho en si es lo que verdaderamente nos interess, y a lo que procuraremos contestar adecuadamente.

Si el gobernador de Barcelona cree que por un caprichito suyo un camarada de nuestro Sindicato tiene que estar privado de todos sus derechos de ciudadania, nosotros le decimos que está muy equivocado. No se puede jugar tan impunemente con la pacienica de una colectividad conscien-

La Junta del Ramo de Cons-

o le dejaria salir de la carcel.

Queremos también asegurar pariante tiene que ser una reavilegio,
mostres asumimos la responNosotres asumimos la responlores tiempos de Anido-Arisgut,
abilidad de enfrentarnos per la conseguirá nada de enante la tan hermosa perspectiva este dinere.

Aqui le que falta resimente es crédito, artistico y del otro. Sinno es tan mai negocio para que estas estidades, que han nacido

Compre

mente un sacrificio por parte de quien fuera, Gobierno o capita-listas, valia la pena de dar la cara, y no valerse de este disfraz jacarandoso, de final de revista coreográfica, de una entente hispanoamericana, que se maneja como una muleta para hacer seguir al Gobierno.

interés. Las casas de fuera, con ceridad y entereza. Que el cine Es fatal que el cine hispano al calor de unos auspicios de pripariante tiene que ser una rea- vilegio, tengan que atrincherarlidad. Hoy mismo parece una co- se en tópicos falaces para llegar sa inaudita como no ha roto, an- a la escueta conclusión de pedir

"... menes Bilbao, este no medio do este escrito, para de-pusdo distrutar de libertad, cirle, no porque se trate del ca-

que nos pueda acarrear. te de su deber.

> trucción, enterada de la excepcologia de los valientes camaradas militantes de ese Sindicato,

Número suelto: 10 céntimos

DIABIO SINDICALISTA DE LA MASANA

REDACCION Consejo Ciento, 238, pret., 1.º Teléfono número 32572 ADMINISTRACION Y TALLERES: Consejo Ciento, 241, bajos Telétono número 32571

Ellos, el autor de "Politica idealista", de los dramas obreros

con trucos espeluznantes y pa-

téticos; de los libros que acusa-

ban una sensibilidad humana, convertidos en testaferros del

crimen politico, del atentado gu-

mundo contra todo principio de

/Abeas corpus, Liga de los De-rechos de Hombre, inviolabilidad

del domicilio-el doctor Vallina

puede atestiguario—, respeto sa-cratisimo a la vida humana:

ouantas veces fulsteis invocados

en sus propagandas por los que un golpe de suerte elevó al Go-

bierno, o a los altos puestos re-

Ni ellos podian llegar a más,

ni la libertad y la justicia a me-

¡Qué vergüenza! ¡Qué asco!

Prieto, ¿qué diremes de Prieto? ¿Y de su gestión desastrosa en Hacienda?

Regina Lamo

nos, administrada por ellos.

presentativos!

bernativo, del ensafiamiento

libertad y derecho de gentes.

BARCELONA, MARTES, I SEPTIEMBRE 1951

APUNTES

Sancho, en su insula

mamente por el señor Anguera wil de Barcelona, nos ha puesto ptros habiamos adoptado la insistematicamente hostiles al sem que fuesen los aciertos de su esto nos bastaba para separarnos de di tanto como del monopolizador de este hábito, señor Alcalá Zamora. Pero fueron de tal magnitud los éxitos alcanzados recientemente por el señor Sojo, que, francamente, no tenemos valor para seguir sosteniendo ni un minuto más nuestra censura-me intransigencia.

Han formado multitud los muntos que permitieron al señor Anguera de Sojo coronarse con al laurel de la victoria. No los citamos, naturalmente, porque conocemos de sobra que el talento va acompañado siempre de la modestia, y no queremos herir de ninguna manera la modestia fel señor Sojo. Pero hay una ges-Bón suya tan esclarecida, que, aunque quisiéramos ocultaria, el mismo público se encargaria de iestacaria, auxiliado por su pers-picacia proverbial. Ya habrún adivinado ustedes seguramente... Be trata de la campaña de represión emprendida contra la inmoralidad y su foco más representativo: la prostitución pública.

Todos sabemos que en Barcelona reinaba cierto desbarajuste moral en eso de la prostitución óblica. El señor Sojo también o sabia, y el buen gobernador, celoso de su delicada magistramra, andaba hondamente precupado con el asunto. Verdademmente, parece inconcebible que m un país como España, donde mujer está tan sólidamente protegida por las leyes y donde les hombres ganan jornales tan elevados, parece inconcebible que bubiera señoras obligadas a busparse impúdicamente un duro en la calle. Que eso ocurriera en Bélgica, en Holanda o en Inglaberra, bien. Al fin y al cabo, son es atrasadisimos, de los que so cabe esperar otra cosa. ¿ Pero en España?... Era irritante.

El señor Anguera de Sojo lo comprendió así, y se dispuso a yindicar el honor de su patria, esto insensatamente en entre-Scho por tales mujeres.

ecuentemente, el señor Soo dió esa primera orden que se ocurre siempre a todo gobermante español: pidió policias. Todos los problemas de España son una cuestión de policia.

Provisto de ellos, el señor An guera de Sojo los distribuyó es-tratégicamente por la ciudad, previas las instrucciones oportusa. Sonaban las doce, la una... Las mujeres públicas se aventuraban timidamente a asomar la nariz en alguna callejuela excéntrica, sin luz, sin transcûntes. Inmediatamente, diez o doce guar-

Un atropello

DETENCION DE SEIS COM-PASERAS HUELGUISTAS DE LA CASA SINGER

Se nos comunica que ayer, s la una de la tarde, fueron deteidas sels compafieras huelguistas de la casa Singer, por indica-sión del jefe, llamado Victoriano, en el momento que dichas com-pañeras estaban hablando con una de las mujeres que no han secundado la huelga. Esta misma mujer manifestó a los guar-Mas que efectuaron la detención que no había motivo para ello, ses las compañeras no la ha-Man hecho objeto de coacción, ni mucho menos

El atropello, incalificable, tiene sus antecedentes. No es la primera vez que esos llamados lefes" de la casa Einger hacen detener a companeros huelguistas "bajo su responsabilidad". costándoles a éstos varios dias carcel

¿Ocurrira lo mismo en esta saion? Protestamos contra el scho y esparamos que si go-asmador de las órdenes necesarias para que no se cometan astoe atropellos.

Por la noche, estas compañeens cetaban en el Palacio de Jus-

La capacidad demostrada últi- dias caian por sorpresa sobre ellas. Las mujeres escapaban vede Sojo al frente del Gobierno ci- loces, corriendo tumultuosamente por las calles, bajo ese tropel un grave compromiso. Nos- slarmante de la huida, secundada por los gritos. Algunos ciuda-Sexible resolución de mostrarnos danos, sorprendidos, también huian. Los balcones se poblaban Sor Anguera de Sojo, cualesquie- de siluetas blancas, de hombres y mujeres en camisa. Algunos restión. Nos habían dicho que niños, que comparecian también al señor Anguera lba a misa, y en los balcones, se enteraban por en los balcones, se enteraban por primera vez de que habia una clase especial de mujeres en la via pública a las tres de la madrugada... Pero los guardias, impertérritos, percatados de la grave misión moralizadora que cumplian, seguian corriendo, galopando, las caras descompuestas. feroces, el bigote enhiesto, el sable aporreándoles despladadamente las pantorrillas. Así recorrian seis u ocho calles. Al final, un par de mujeres cala entre sus manos y las llevaban a los cala-

bozos de la delegación... A la no-

che siguiente, vuelta a empezar.

Todas las noches caian unas

cuantas. Bien es verdad que en

alguna ocasión se llevaron equi-

vocadamente a la honorable es-

posa de algún funcionario o de

importancia, toda vez que a la beral y esclarecido de un gober mañana siguiente, cuando se pre-nante español: metiéndolas a to sentaba el marido con el acta de matrimonio en la mano, y pre-

Resultado: que el señor An-guera de Sojo ha resuelto a estas No; estamos horas el problema de la prostitución pública, apoyado en ese tacto expuisito y en esas medidas profundamente humanas que sólo pueden ocurrirsele al genio li-

nante español: metiéndolas a todas en la carcel.

Hay abora ningun ciudadono vias ciertas comprobaciones, la lo suficientemente escéptico para detenida era puesta en libertad. negarle un aplauso al señor An-

No: estamos seguros. Seria una ingratitud que mancharia el honor de quien la cometiese. No se encuentra un gobernador así todos los dias.

Benigno Bejarano

EL TERROR FASCISTA

El gabinete de Prensa, prepara a la opinión con una historia truculenta, para inmolar impunemente a otra victima

mañana, martes, comparecera la Defensa del Estado el anti- Exposición de Paris. fascista belga profesor Moulin, del Liceo de Bruselas, a quien extranjeros de Roma se opina se acusa de haber efectuado un generalmente que el Tribunal largo viaje a través de Italia preparando una vasta campaña terrorista que comprendia la colocación de bombas en gran número de edificios públicos.

Durante la instrucción de este proceso, el profesor Moulin gará a los imputados con seha declarado que obró siguiendo rena y fuerte justicia fascista". un obrero. Pero esto carecía de las sugestiones de otros impu-

Roma, 31. - La Oficina fas- tados que lograron convencerle cista de Prensa comunica que para que atentase contra la vida del Sr. Mussolini y para incenante el Tribunal Especial para diar el pabellón de Italia en la

En los centros informativos Especial declarará al profesor Moulin irresponsable de sus actos, por padecer desequilibrio mental; pero, mientras tanto, la Oficina fascista de Prensa anuncia hoy que "el Tribunal juz-

Complicidad monstruosa

Panorama español

La compartimos todos al no | cudir en manifestación ante ese cobijo de impunismo y cobardias denominado Congreso de los Diputados, a exigir la detención inmediata de cuantos intervinieron en la conducción al matadero de los cuatro trabajadores asesinados por la fuerza pública en el Parque de Maria Luisa, de Sevi-

Después de escuchar al señor Vargas, miembro de la Comisión parlamentaria que en Sevilla investigó la actuación de las autoridades en la semana trágica de alli, no puede quedarnos el más leve vestigio de duda, no de que fué aplicada la ley de fugas con todas las agravantes más viles-si ya ella en si no compendiase toda la iniquidad hedionda de la vileza despótica que este Gobierno mantiene frente al proletariado, eso no lo hemos dudado nunca-; mas lo que sí quedó palmariamente evidenciado es la atonia mortal, la insolidaridad humana, el desprestigio moral de esos representantes del pals, que en los escaños del Congreso que-daron frios, silenciosos, indiferentes, al escuchar los detalles pavorosos de aquella conducción macabra ordenada, ¿ por quién?, no se sabe; ¿organizada por quién?, no se sabe... Era aterra-dor el relato, era bochornoso escuchario; pero era aun más bo-chornoso el aspecto de cuantos "padres de la patria", investidos de tan alta potestad por el pueblo, traicionaban de tan vil manera los postulados que defendie ran para obteneria.

Parece un sueño que los Domingo, Albornoz, Alomar... queden mudos, impasibles, yertos ante ese episodio canallesco, sangrante, aterrador, digno de ser novelado por Gorki o DostojewaPorque convenga al partido, ces admisible que continue al frente de la administra ción de los caudales públicos quien se complace en decir que ignora cuanto con este menester se relaciona? ¿No le es imputable la pérdida de nueve millones de libras que quiso remediaria mediante arbitrios misteriosos que el país desconoce en su desarrollo y ha exportado del Banco de España? ¿No encontró la libra a cuarenta y tres pesetas y tra-ta ahora de fijaria, cômo si

fuera un éxito, en cincuenta

y dos? ¿ Por qué no dimite el ministro inepto?

El conflicto de Teléfonos

Unos esquiroles insultan a los huelguistas y estos le pegaron fuego al camión. — Una carta al ministro de Comunicaciones

de suspender estos pagos.

ron una camioneta que estaba con esquiroles arreglando un cable en la calle de Escudillers; debido a que cuando los formas.

nos alienta asimismo un ferviente anhelo para que la fórmula se rodee de la máxima armonia.

Para ello solicitamento de la calle de Escudillers; detas iban a la reunión diaria, el chofer y empleados les insultaron diciendo "que si les hinchaban las narices bajarian a ape-learice", ante tal osadia, los huelguistas pegaron fuego al camión por considerar un insulto, no so-lamente lo que el chofer hizo, si-no el que la Compañía ordene esos trabajos a esa hora y en esa calle. Se advirtió al jefe de la fuerza, y al avisar al director de Seguridad y gobernador civil, estos contestaron que mandaban un camión de guardias de asalto y que debian "castigar duramente a los huelguistas"

Señor Ministro de Comunica-

El Pieno de delegados de Teséfonos de todas las provincias de España, reunido en Madrid, en funciones de Comité Ejecutivo Nacional ostentando total soberania, se dirige a Vd. para decir-

Durante 56 dias permanecemos en hueiga la mayoria de los trabajadores de Teléfonos. Somoe los primeros an reconocer que los perjuicios que se están ocasionando a la economia del país son excepcionales, pero se deben en su casi totalidad a la "intransigencia de la Compañía". como reiteradamente se ha dicho por usted en diferentes ocasiones, con sinceras palabras, que ha procurado destacar ante la Prensa. Pues bien, nosotros, serenamente y convencidos de que la República española atra-viesa momentos críticos; procis-

Varios abonados que tienen ac- i mamos también con toda lealtad, ciones preferentes se han pre-sentado a cobrar el cupón y en los bancos les han dicho que han recibido orden de la Compañía -hasta ahora desconocido por el pais-, en cuanto a nuestras asmodestas peticiones económicas.

> señor Ministro de Comunicacio-nes, que en el plazo de 48 horas, a partir de la fecha de esta carta, definitivamente obligue a la Compañía, en nombre de la República que es el pals mismo, entre en negociaciones con los delegados que designe est Comi-té Ejcutivo Nacional de Teléfonos. De lo contrario solicitamos entrar en negociaciones con usted en sustitución de aquella, e incluso aceptariamos que esas negociaciones se celebren con su presencia. Ha llegado la hora da solucionar este conflicto. El pais interesado, pues le afecta houda-mente, nos observa a todos con la severidad del que en definiti-va ha de fallar. Nosotros hacemos el último esfuerzo de sensatez después de dos meses de huelga. Un juez severisimo no podria exigirnos más. Bi el Go-bierno no obliga a la Compañía. y si ésta no accede que sea él quien decida con nosotros. Ni un minuto más. Nuestra razón y nuestra serenidad tocan a su fin. Si no se nos atiende, es que se decreta la muerte efectiva de miles de trabajadores y el el termi-nio en masa de sus hijos y fami-liares. Al hacerio el Poder responsable cae en capricho arbi-trario y entonces toda "sinra-són" por absurda y demolectora que sea, tendrá para nosotros bu-mana y plena justificación.

Comité Ejecutivo Nacional de Teléfonos.

> REDACCION Teléfono 82572

LA PROTESTA DE LOS PRESOS

En una carta nos dicen: «Ya no comemos. O nos ponen en libertad, o pereceremos en nuestra actitud»

Creiamos que esas medidas extremas de desesperación de los presos gubernativos desaparecerian con la Monarquia. No ha sido asi. Por el contrario, ni en los peores tiempos de la dictadura mondrquica hubo en las cárceles de España tantos millares de presos gubernativos como hay ahora con la dictadura republicana. ¿Es la República la culpable? Es, sin duda, Maura, señorito de la misma, educado en un ambiente de instintivo odio a la clase trabajadora, a la que cres poco menos elevada del nivel de una bestía. El odio de este señor hacia la clase obrera vu a provocar una tragedia inevitable. Nuestros compañeros han declarado el pacto del hambre en señal de protesta contra la injusticia de que son victimas y nosotros debemos declarar públicamente que no lo hacen

porque en la cárcel sufren un trato indigno, sino que, por el contrario, nunca habian disfrutado los presos de Barcelona un régimen tan excelette como el actual. Su tragedia es la de verse privados de libertad, constantemente perseguidos, y hoy, con la huelga del hambre, yacen en sus celdas, dispuestos a morir o ser libertados, y aclarada de una vez su situación. Si queda en pie todavía alguna vibración liberal en el pais, ha de protestar contra ese atentado que se comete con los presos. Nosotros no los abandonaremos y no los dejaremos morir en un rincón sin que nuestra protesta se manifieste en el sentido que creamos más eficas. He aqui la lista de los detenidos que han declarado la huelga del hambre, para que no podamos ser des-

		_	_		_				
Nombre y apellidos	Autoridad de quien depende			nde	Delito				
Vicente Salvador Tello	Gobierne	civi				Alteración	da	neten	
Adolfo Pérez Escudero	10			**********		Se ignora		orden	
Vicente Capuana	- 11	-				ATT THE RESIDENCE OF THE RESIDENCE OF			
Isaias Valls Ruy						Para expu	110000		
Felipe Pinos Casasdo						Alteración	de	orden	
Domingo Lluis Montagut	40					20	-	12	
Cándido Benedicto Navarro	ie.	-		***************************************			7	O CATALONIA	
Santiago Bilbao Larrenia		-	****	**********	******			*	
Benito Ruiz Berlanga	100	- 2		*********		Secretary of the second	- 100		
Daniel Canala Hamma		12	****		*****	Desacato			
Daniel Garcia Hervas			*****	********	*****	Se ignora			
Miguel Jordán Pérez	Juzgado	de la	Cone	epción		Homicidio	Page 1		
Juan Alonso Campoy	STATE OF THE STATE OF			S. P. S. S. S.		Design Control	fru	strado	
Vidai Cruz Morilla	Capitán	Juez	вейоз	Maezt	u	Ofensas a			na.
Miguel Beltrán Monterde		10	24	**	***	A more at the		on francis	
José Maria Adell Mari	**	**	*		***	**			
Juan José Lafont Montferré					075	44		7.1	
Manuel Torres Villalba	34				***				
José Arbonés Florensa	**				***				
Luis Vives Borrás					***	8 80			
Conrado Lajusticia Rubio		1100	200		***				
Pedro Rojals Sufié	-		*		***				
Eloy Lucas Blasco					***				
Flowntine Doldsons Bedden	1	7	1000		***				
Fiorentino Balduque Rodrigo	(E)		120	**	***	**	21		
Cristobal Ferrer Martinez			350	**		Ofensa al	gob	ernador	civil
Miguel García Isaac		17.	0.75		***	Agresión	3536		THE STATE OF
Ramon Jiménez Sánchez		*		*	***				
Manuel Meseguer Beltrán					***	Ofensa de	ohra	a fuerra	
Pedro Cruz Morilla		**	**	**	***	Agresión		- rootes	
Julio Jordana Chacon	*	- 10	- 84	- 44	113	Ofensa de	ohen		
Tomás Meseguer Montull			- 10			Agresión	OUT IL	w.r.uerza	STILL BY
Isidoro Rando Valios	#	**			- 250			AND WALLEY	-
Juan Masip Puig	Varios j	unende		Henne	***	Ofensa a	copes	Bacor d	VII
José Cafiada Ferré		del N	lorto.	meaten .	******	Varios			
Félix Antón Soler	o and and	400	orte			Coacciones			
Francisco Morales Soto		*		*********			2000		
Amadeo Aviat Raffi		-	4	*********		Disparo y		Des	
Juan Ollé Prat			-	*********	*****	Concetones			
Manual Dawbard Phone		12		*********	*****				
Miguel Barberá Buera	45 n.P5			*********	*****	**			
Guillermo Granados Criado	Juzgado	de la	Aud	lencia .	*****	Atentado :	y les	fones	
Manuel Damians Carpintero	1 10	77.77		-	*****		•	P	
Vicente Vidal Mertinez					****				
José Herrera Hidalgo	Comande	unte J	uez i	ie. Bibti	año.	Bedición			
Ramon Costa Menal			M	#	320.54	A STATE OF			
Ginés Clemente Segura			*	40 .00		*			
Agustin Garcia Castaño	- **		*						
Pedro Jul López	Juzgade	de le	Ban	onlonete	10000	Connetones	10		
Francisco Ologaray Rando	Juzgado	del W	onn/h	1	***	Atantada			
Antonio Rodríguez Rodríguez	H	*	*			wrentano.			
José Albés Muriño	44	W	*	******	35755	-10			
Vicenta Lónes Salma	Turanda.		2000	******	*****	Call Continued Con	1111111	100	

José Moreno Barranco Juzgado Especial Desórdones y daños

Encarmedón Vidal Jusgado del Oeste Se ignora

Concctones

.....

Desordenes y explosivis.

Aquilino Moragas

Ricardo Riera Claramunt

Maria Fructuoso